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■ La falta de tensión de una catenaria mantuvo
cortado ayer el tráfico ferroviario entre Madrid y
Andalucía unas 12 horas con cientos de viajeros
tirados en pleno arranque de las vacaciones P2
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■ Este anuncio llega en medio de un creciente malestar en la provincia de
Jaén por la situación del servicio ferroviario. El Partido Popular jiennense ha
denunciado este martes que “el caos ferroviario no deja de repetirse”  P16

Licitación de la renovación de
la señalización ferroviaria 
Mientras continúan las críticas en Jaén por la situación ferroviaria

Jaén frena la siniestralidad laboral:
descienden los accidentes con baja

EMPLEO  La provincia de Jaén registra cuatro fallecidos entre enero y abril, frente a los siete del mismo periodo del año pasado                                  P17

CAMBIO DE TENDENCIA___Bajada del 1,88% en el número de siniestros con baja laboral en la provincia durante los
cuatro primeros meses de 2025  DESCENSO___En total, se han registrado 2.031 accidentes, lo que supone 39 menos
que en el mismo periodo de 2024 DATOS___Baja el número de accidentes mortales y leves, pero suben los graves
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IU y Sumar
buscan
reeditar la vía
Por Andalucía
en 2026

SEVILLA. EUROPA PRESS | Repre-
sentantes de Izquierda Uni-
da (IU), Movimiento Sumar e
Iniciativa del Pueblo Anda-
luz participaron ayer en una
reunión de la mesa de parti-
dos de la coalición de iz-
quierdas Por Andalucía -la
marca con la que dichas tres
formaciones concurrieron a
las elecciones autonómicas
de 2022 junto con Podemos,
Verdes-Equo y Alianza Ver-
de- "para dar el pistoletazo
de salida al proceso de pre-
paración de las elecciones
autonómicas andaluzas" ha-
ciendo de la coalición "una
alternativa transformadora
para el futuro" de la comuni-
dad autónoma.

Así se detalla en un comu-
nicado difundido tras esta
reunión de la mesa de parti-
dos en la que, según han
concretado a Europa Press
fuentes de IU, han participa-
do representantes de dicha
formación, así como de Ini-
ciativa del Pueblo Andaluz y
de Movimiento Sumar, don-
de ahora se integra Más País
Andalucía, marca que con-
currió a las pasadas eleccio-
nes andaluzas de 2022 junto
a las ya citadas, de forma que
a la cita no han asistido
miembros de las otras tres
organizaciones de la coali-
ción, es decir, Podemos An-
dalucía, Alianza Verde y
Equo.

AUTONÓMICAS
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Las pernoctaciones
extrahoteleras superan
los 7 millones en mayo

ANDALUCÍA
Los alojamientos extrahoteleros -apartamentos, cam-
pings, alojamientos de turismo rural y albergues- en An-
dalucía registraron en mayo 7.262.051 pernoctaciones,
lo que supone un descenso del 1,6% con respecto al mis-
mo periodo del año pasado, según publicó ayer el Insti-
tuto Nacional de Estadística (INE).

TRANSPORTE Cree “inadmisible” que “cientos de viajeros pasen 12 horas tirados sin agua ni aire en plena ola de calor”

Cientos de personas esperan en la estación de Atocha la reanudación del servicio con Andalucía. EUROPA PRESS

António Guterres y Juanma Moreno, ayer en San Telmo. EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, ha criti-
cado un “nuevo caos ferrovia-
rio” con repercusión en la co-
munidad con motivo de la fal-
ta de tensión en una catenaria
originada a última hora del
lunes, que ha afectado a la
circulación de trenes con ori-
gen Madrid en dirección a An-
dalucía y Toledo.

“Nuevo caos ferroviario
que castiga a Andalucía. Es
inadmisible que cientos de
viajeros pasen 12 horas tira-
dos sin agua ni aire en plena
ola de calor”, manifestó en 'X'
(antes Twitter). “¿Qué más
tiene que pasar para que el
Ministerio se dé cuenta de su
inoperancia y resuelva esta
situación?”, manifestó.

Las críticas desde el Go-
bierno andaluz también se
sucedieron por parte de la
consejera de Fomento, Arti-
culación del Territorio Vivien-
da, que recriminó al Ejecutivo
la ausencia de “planificación,
gestión y reacciones cuando,
una y otra vez, los usuarios
padecen averías”. “Basta ya
de dejar tirados a los ciudada-
nos. El Gobierno de Sánchez
se dedica a todo menos a ges-
tionar”, lamentó.

Ya durante la noche del lu-
nes, Díaz había lamentado las
circunstancias en las que se
encontraban en aquel mo-

mento los pasajeros afecta-
dos, “sin información ni aire
acondicionado”, y aseguraba
que “Andalucía necesita más
inversiones en infraestructu-
ras ferroviarias”.

Asimismo, el alcalde de Se-
villa, José Luis Sanz, instó al
ministro a “dar explicacio-
nes” al respecto, “aunque sea
por Twitter”, ironizó Sanz,
dado que Puente suele ser un
usuario muy activo en esta
red social.

En la última comunicación
realizada a mediodía de ayer

por Adif en redes, se indicó
que la avería de la catenaria
había quedado reparada. Así,
explicó que los trenes con ori-
gen Madrid hacia el sur y los
convoyes de Andalucía y Cas-
tilla la Mancha dirección a
Madrid “ya pueden circular”,
si bien advierten de que se
pueden registrar retrasos
“por la acumulación de tre-
nes”.

Durante la mañana de
ayer, el administrador ferro-
viario había informado de
que la dificultad del rescate

de dos trenes afectados por la
incidencia y la prolongación
en los trabajos para reparar la
catenaria impedían que los
trenes del corredor sur con
origen/destino Madrid y/o Se-
villa circularan “hasta nuevo
aviso”.

Igualmente, se vieron afec-
tadas las relaciones de larga
distancia con origen/destino
Málaga, Granada, Cádiz y
Huelva, así como las de me-
dia distancia con ori-
gen/destino Toledo y Puerto-
llano/Ciudad Real.

La circulación de los trenes
se interrumpió este lunes pa-
sadas las 20,30 horas por la
falta de tensión provocada
por una avería en la catena-
ria. Hasta poco antes de las
22,00 horas no se pudo recu-
perar la tensión, aunque hu-
bo que esperar a pasadas las
00,30 horas para que multi-
tud de trenes parados con mi-
les de pasajeros empezaran a
circular de manera alterna
por una vía única entre Los
Yeles y Mora hasta sus desti-
nos.

Moreno critica la “inoperancia” del Gobierno
ante un “nuevo caos” del tráfico ferroviario
NUEVO APAGÓN___La falta de tensión en una catenaria de la vía afectó desde la noche del lunes
al mediodía de ayer a la circulación de trenes con origen Madrid en dirección a Andalucía y Toledo
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PRESIDENCIA El presidente de la Junta afirma que su reunión con António Guterres denota “la creciente influencia” de Andalucía en el mundo

El secretario general de la ONU se reúne
con Moreno en el Palacio de San Telmo
SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, ha mani-
festado que la reunión que
mantuvo ayer en Sevilla con el
secretario general de Nacio-
nes Unidas, António Guterres,
denota la “creciente influen-
cia” de la comunidad autóno-
ma y la confianza que genera
en varios países del mundo.

La reunión se desarrolló en

el Palacio de San Telmo, sede
de la Presidencia andaluza,
en el marco de la 4 Conferen-
cia Internacional sobre la fi-
nanciación al desarrollo de la
ONU. 

Moreno valoró este en-
cuentro como muy positivo y
puso en valor que sea la pri-
mera vez que un secretario ge-
neral de Naciones Unidas ha-
ya visitado San Telmo, “algo

que demuestra la enorme pro-
yección internacional y el
prestigio que tiene Andalu-
cía”. 

De este modo, aseguró que,
desde hace seis años que su
Gobierno decidió proyectar
Andalucía al mundo, esta co-
munidad ha “ganado peso”
en Europa a través de la copre-
sidencia del Comité de las Re-
giones que él mismo ostenta;

de su presencia en las Cumbre
del Cambio Climático (COP) y
en distintos países como Chi-
na, con el que se han aumen-
tado las exportaciones.

Según se recoge en una no-
ta, el Gobierno andaluz “res-
palda los esfuerzos de la ONU
por seguir dando la batalla en
el frente de la solidaridad, la
justicia y la reducción de la
pobreza”.

■ ■ Renfe trasladó ayer un
balance de 47 trenes afectados
este martes en la circulación por
la línea de Alta Velocidad
Madrid-Andalucía como
consecuencia las últimas
incidencias en la infraestructura.
En conjunto, fueron 68 los
servicios afectados ayer. Adif
restableció la circulación a las
11,16 horas, momento en el que
el tráfico comenzó a
normalizarse muy
paulatinamente con una
demora media de tres horas.

47 trenes afectados en
la línea con Andalucía

El apunte
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POLÍTICA Dice que realizará una ronda, de la que excluye a Bildu y que no llamará para pedir “sino para escuchar”

Alberto Núñez Feijóo, junto al portavoz del PP en el Congreso, Miguel Tellado. RICARDO RUBIO / EUROPA PRESS

MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente del PP, Alberto Núñez
Feijóo, ha pedido al portavoz
del PP en el Congreso, Miguel
Tellado, que llame a los socios
parlamentarios del PSOE para
comprobar si siguen apoyan-
do al jefe del Ejecutivo, Pedro
Sánchez, tras el envío a pri-
sión del exnúmero tres de los
socialistas Santos Cerdán. Se-
gún el PP, esa decisión supone
un “salto cualitativo” y busca
con esos contactos explorar
una posible moción de censu-
ra.  Así lo anunció Feijóo en un
mensaje en la red social X, en
el que lamentó que el número
dos de Sánchez ha “dormido
en prisión” y el jefe del Ejecuti-
vo “pretende seguir”. “Es in-
sostenible”, sentenció el líder
de la oposición.

Por ello, ha pedido a Tellado
que inicie una ronda de con-
tactos con los grupos para que
digan “si su apoyo al PSOE si-
gue intacto”. “Ahora mismo
son el único obstáculo para
que los españoles hablen y po-
damos reparar tanta decaden-
cia”, añadió.

Estos contactos para explo-

INDAGACIÓN___El PP busca
comprobar si siguen apoyando al jefe
del Ejecutivo, Pedro Sánchez, tras el
envío a prisión de Santos Cerdán

■ ■ Miguel Tellado contactará
con la portavoz de Junts en la
Cámara Baja, Miriam Nogueras,
para “saber si su apoyo al PSOE
sigue intacto”, pero descarta
viajar a Waterloo para verse con
Carles Puigdemont.

Descarta verse
con Puigdemont

rar una posible moción de
censura tienen lugar después
de que este lunes el Tribunal
Supremo ordenara el ingreso
en prisión provisional, comu-
nicada y sin fianza, del ex se-
cretario de Organización del
PSOE Santos Cerdán por la
presunta trama de cobro de
comisiones a cambio de obra
pública, atribuyéndole deli-
tos de organización criminal,
cohecho y tráfico de influen-
cias.

Fuentes del PP señalaron
que el PP no llamará a los gru-
pos parlamentarios “para pe-

dir sino para escuchar” y aña-
dió que lo hará para pregun-
tar si su apoyo al PSOE “sigue
intacto tras el demoledor auto
del Supremo que ha llevado
al segundo número dos de
Sánchez a la prisión de Soto
del Real”. Además, fuentes
del PP indicaron que esos
contactos se producirán en el
día en el que el exministro Jo-
sé Luis Ábalos “reconoce que
Pedro Sánchez le informó con
carácter previo de las investi-
gaciones de la Guardia Civil”
a Koldo García.

El PP confirmó que esa co-

municación que abrirá Tella-
do con los grupos se iniciaría
ayer mismo y no incluirá a
Bildu. “Ahora mismo son el
único obstáculo para que los
españoles hablen y podamos
reparar tanta decadencia”,
transmitió el presidente del
PP.

Hasta ahora, Feijóo había
descartado el registro de una
moción de censura en el Con-
greso alegando que ese “des-
ahogo de 48 horas” podría su-
poner un “balón de oxígeno”
a Pedro Sánchez y estaba
“abocada al fracaso”. Sin em-

bargo, los populares conside-
ran que el encarcelamiento
de Cerdán supone un “salto
cualitativo”, en palabras de la
todavía secretaria general del
PP, Cuca Gamarra. “Creo que
es momento de conocer qué
es lo que opinan todos aque-
llos que han respaldado este
Gobierno”, aseguró este lu-
nes.

Según Gamarra, la decisión
del Tribunal Supremo de en-
viar a prisión sin fianza a San-
tos Cerdán “afecta directa-
mente al presidente del Go-
bierno”.

Feijóo explorará con los socios
del PSOE una moción de censura

El Gobierno
completa la
subida salarial
del 9,8% a los
funcionarios 

MADRID. EUROPA PRES | El Consejo
de Ministros de ayer aprobó la
subida salarial del 0,5% pen-
diente de 2024 para los tres
millones de empleados públi-
cos con los que cuentan en to-
tal las distintas administra-
ciones, según informó la por-
tavoz del Gobierno y ministra
de Educación, Pilar Alegría.

Con el 0,5% pendiente, que
supone unos 14 euros más al
mes para el sueldo medio de
un empleado público, queda
completa la subida total del
9,8% que UGT y Comisiones
Obreras pactaron con Hacien-
da entre 2022 y 2024. 

El incremento que resta se
aplicará de forma retroactiva
a 1 de enero de 2024, por lo
que los alrededor de tres mi-
llones de beneficiados recibi-
rán el importe pendiente en
un solo pago en una de las
próximas nóminas y ya se
consolida a futuro.

MADRID. EUROPA PRESS | Santan-
der ha acordado comprar la
filial británica de Sabadell,
TSB, por alrededor de 2.900
millones de libras (3.400 mi-
llones de euros), según fuen-
tes financieras.

Un informe reciente de
Alantra explicaba que Reino
Unido es un negocio con una
rentabilidad baja dentro del
Grupo Santander y, por lo ge-
neral, no es la opción favorita
de los inversores en cuanto a
asignación de capital. Sin em-
bargo, la firma señalaba que
la compra de TSB podría ser
una “pequeña fusión comple-
mentaria” para Santander
con capacidad de generar si-
nergias significativas y con
poco riesgo. Ambas entida-
des, TSB y Santander UK, son
especialistas en el mercado
hipotecario británico, por lo
que se podrían beneficiar de
economías de escala. De he-
cho, Santander es la cuarta
entidad en hipotecas en Rei-
no Unido.

LABORAL

BANCA

Santander
comprará TSB a
Sabadell por
3.400 millones

JUSTICIA Contra las reformas del Gobierno

Los convocantes cifran
en el 75% la huelga
de jueces y fiscales
MADRID. EUROPA PRESS | Las aso-
ciaciones de jueces y fiscales
que han convocado tres días
de huelga -1, 2 y 3 de julio-
contra las reformas anuncia-
das por el Gobierno del acce-
so a ambas carreras y de la
Fiscalía, al considerar que
suponen un ataque al Estado
de Derecho, han cifrado el se-
guimiento durante esta pri-
mera jornada, hasta las 13.00
horas, en un 75%.

Así lo han anunciado en

una rueda de prensa los por-
tavoces de la Asociación Pro-
fesional de la Magistratura
(APM), la Asociación Judicial
Francisco de Vitoria (AJFV),
el Foro Judicial Independien-
te (FJI), la Asociación de Fis-
cales (AF) y la Asociación
Profesional e Independiente
de Fiscales (APIF), todas me-
nos Juezas y Jueces para la
Democracia (JJpD) y la Unión
Progresista de Fiscales
(UPF).

Apunte

La viñeta de MARFIL
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CUMBRE DE LA ONU La iniciativa conjunta pretende impulsar a nivel mundial una mayor tributación de los grandes patrimonios

Carmen del Toro
SEVILLA | La IV Conferencia In-
ternacional de Financiación
para el Desarrollo de la ONU
que se celebra en Sevilla está
poniendo las bases para esta-
blecer una nueva financia-
ción para el desarrollo que
pase por que tributen más los
llamados superricos pero
también por la alianza de paí-
ses como España, Reino Uni-
do y Canadá para reducir la
deuda de los países en des-
arrollo.

Entre las propuestas que se
han planteado en la Cumbre
de la ONU, alineadas con lo
que el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, ha defini-
do como Plan Sevilla, se en-
cuentra la iniciativa conjunta
de España y Brasil para im-
pulsar a nivel mundial una
mayor tributación de los su-
perricos para reducir la des-
igualdad extrema y lograr
una mayor redistribución de
la riqueza. 

La iniciativa está liderada
por los ministros españoles
de Hacienda y Economía, Ma-
ría Jesús Montero y Carlos
Cuerpo, y el ministro de Ha-
cienda de Brasil, Fernando
Haddad, y  pretende impulsar
un debate internacional para
garantizar la progresividad y
la eficiencia en todos los sis-
temas fiscales con el objetivo
de reducir la desigualdad so-

Participantes en la Cumbre de la ONU que acoge el Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla. EP

cial en el mundo, poniendo el
foco en la tributación de los
grandes patrimonios.

En la Cumbre de la ONU de
Sevilla se ha acordado elabo-
rar en el plazo de tres meses
un plan de trabajo para im-
pulsar la iniciativa y recabar
más apoyos de países para
evaluar las iniciativas legisla-
tivas relativas a la tributación
de los grandes patrimonios
que se presenten en cada te-
rritorio, a la que pretenden
sumar a la sociedad civil y a
instituciones y organismos
internacionales, ya que una
de sus claves es “fortalecer el
multilateralismo y la coope-
ración internacional”.

No es el único compromiso
que se ha planteado en esta
cumbre. El presidente espa-
ñol ha anunciado una alianza
para reducir la deuda de paí-
ses en desarrollo junto a Rei-
no Unido, Francia, Canadá,
Barbados y varios organis-
mos internacionales, y ade-
más ha adelantado que pon-
drá en marcha un mecanismo
nacional para aliviar hasta 60
millones de euros anuales.

En esta alianza participan
también el Banco Interameri-
cano de Desarrollo, el Banco
de Desarrollo de Asia y el
Banco Africano de Desarro-
llo, así como el Banco Euro-
peo de Inversiones, el Banco
de Desarrollo de América La-

tina y el Caribe (CAF), bus-
cando acelerar la inclusión
sistemática de cláusulas de
suspensión de deuda en los
instrumentos financieros pú-
blicos y privados.

Estas cláusulas permiten
suspender temporalmente
los pagos de deuda ante even-
tos extraordinarios (desastres
naturales, crisis alimentarias
o emergencias sanitarias),
ofreciendo a los países pres-
tatarios espacio fiscal inme-
diato para responder a la cri-
sis sin poner en riesgo su sol-
vencia ni su capacidad de ha-

cer frente a gastos sociales.
“Su adopción promueve un
marco de financiación al des-
arrollo más resiliente y prede-
cible ante crisis”, explicaba.

Sánchez ha anunciado que
España ha lanzado una ini-
ciativa para promover canjes
de deuda por inversiones, un
instrumento para redirigir re-
cursos directamente a accio-
nes contra el cambio climáti-
co, infraestructuras sosteni-
bles o servicios públicos.

A su juicio, es una iniciati-
va que “funciona” pero su
aplicación es compleja y en el

pasado ha carecido de cohe-
rencia y de la escala suficien-
te para que sean efectivos.
Por eso, han firmado un “cen-
tro de canje de deuda” con el
Banco Mundial que servirá de
plataforma para actores pú-
blicos y privados, la entidad
anfitriona de un fondo fidu-
ciario con múltiples socios. 

De este modo, el Gobierno
materializa uno de los princi-
pales objetivos que se había
marcado para esta cumbre,
aliviar la deuda de países des-
favorecidos para que esos
fondos sean reinvertidos en el

desarrollo real de los mismos,
y busca firmar acuerdos bila-
terales de conversión de deu-
da por un total de hasta 300
millones de euros en los pró-
ximos cinco años.

Sánchez también ha ofreci-
do a España como “refugio”
del multilateralismo y de la
ONU en un contexto de “re-
pliegue” de actores principa-
les, especialmente Estados
Unidos, y ha confirmado que
España llegará al 0,7% del
PIB en inversión para el des-
arrollo, tal como indica la Ley
de Cooperación en vigor.

El Plan Sevilla une a España y
Brasil frente a los superricos
ALIANZA___Sánchez se alía con Reino Unido, Francia y Canadá para reducir deuda de países en
desarrollo  BANCO MUNDIAL___Un hub permitirá promover canjes de deuda por inversiones 

SEVILLA | La Policía Nacional
detonó ayer  bajo control y
“de modo preventivo” una
mochila abandonada en las
inmediaciones de Fibes, que
acoge la Cumbre de la ONU.

El episodio se produjo poco
antes de las 13,00 horas, junto
al centro comercial que se en-
cuentra frente a Fibes, tras el
hallazgo de una bolsa en sus
inmediaciones, según han
confirmado fuentes policiales
a Europa Press.

La Policía activó el protoco-
lo para este tipo de situacio-
nes, que cobra aún más rele-
vancia teniendo en cuenta la
importancia de la cita, y
agentes del cuerpo de Técni-
cos Especialistas en Desacti-
vación de Artefactos Explosi-
vos (Tedax) se ocuparon de
denotar la mochila, previa
inspección y de forma contro-
lada. Tras la detonación, los
agentes confirmaron que la
mochila no contenía material
explosivo en su interior. 

La mochila
abandonada
que tuvo que
ser detonada

Sanz critica el “desprecio” del presidente Sánchez a los sevillanos
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, ha criticado el
“desprecio” del presidente
del Gobierno, Pedro Sánchez,
hacia los sevillanos al no invi-
tar al alcalde a la recepción
celebrada el lunes en el Pala-
cio de Las Dueñas con motivo
de la Cumbre de la ONU.

Según ha señalado Sanz en
una entrevista a Canal Sur Ra-
dio recogida por Europa
Press, “ir a saludar a Sánchez
en el día de ayer -cuando el
juez decretó prisión provisio-

Igualmente, ha señalado que
“mi obligación hubiese sido ir
a la cena en representación
de todos los sevillanos”.

Una situación, que según el
alcalde, “evidencia el conti-
nuo desprecio del presidente
del Gobierno a los sevillanos,
que durante la mañana habí-
an aguantado las incomodi-
dades que supone un evento
de estas características en
materia de movilidad y a los
2.000 trabajadores municipa-
les que están prestando servi-

nal al exsecretario de Organi-
zación del PSOE Santos Cer-
dán por su supuesta implica-
ción en la trama de cobro de
mordidas en obras públicas-
no me hace ninguna ilusión”.

cio a la Cumbre”. Así, ha
apostillado que “tenemos al
presidente más antisevillano
de la historia”.

Por otro lado, el alcalde ha
subrayado que “el presidente
lleva tiempo sin poder salir a
la calle”, ante una cuestión
sobre los abucheos que reci-
bió Sánchez a su entrada y sa-
lida de la cena en el Palacio
de Las Dueñas.

Sanz le ha instado a “sacar
conclusiones” y ha apuntado
que “el propio Ayuntamiento

desaconsejó la cena en el Pa-
lacio porque planteaba mu-
chos problemas de seguri-
dad”. Una zona de la que ha
explicado que “se trata de
una ratonera debido a las
obras que se están desarro-
llando en la calle Dueñas y
que tuvieron que paralizar,
aún así Moncloa decidió se-
guir adelante”.

Por otro lado, el alcalde ha
señalado que la segunda jor-
nada de la Cumbre, sin cortes
fijos en Kansas City, ha sido

“afortunadamente mucho
más tranquila, hay menos de-
legaciones y son de otro nivel,
por lo que no se requieren los
mismos cortes de tráfico que
durante la jornada del lunes”.

En este sentido, ha detalla-
do que Sevilla “está viviendo
un momento histórico”, que
aporta “una proyección inter-
nacional única muy positiva
para ciudad, no solo desde el
punto de vista económicos,
sino también por la proyec-
ción social internacional”.

El alcalde recuerda que
desaconsejaron la cena
en el Palacio de las
Dueñas por problemas
de seguridad

SEVILLA
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CÁLIDO La capital bate sus récords tres días UNIVERSIDAD DE SEVILLA El Gobierno aporta 4,2 millones de euros EVALUACIÓN

Un momento de la visita del ministro Óscar López, a la Cátedra Usechip de la Universidad de Sevilla. GNO

Sevilla  | Local

SEVILLA | El ministro para la
Transformación Digital y de
la Función Pública, Óscar Ló-
pez, ha visitado este martes el
Instituto de Microelectrónica
de Sevilla ubicado en el Par-
que Científico y Tecnológico
Cartuja, para conocer de pri-
mera mano los avances de la
Cátedra Usechip, que cuenta
con una financiación de 4,2
millones de euros del Gobier-
no de España.

Según ha informado el Go-
bierno en un comunicado ini-
ciativas como esta permiten
“impulsar la innovación tec-
nológica en microelectrónica
y posicionar a la ciudad de
Sevilla en un nodo clave den-
tro del ecosistema europeo de
semiconductores”. Así, el mi-
nistro, acompañado por la se-
cretaria de Estado de Digitali-
zación e Inteligencia Artifi-

cial, María González Veracruz
ha destacado la apuesta por
“fortalecer nuestras empre-
sas a través de la formación,
el desarrollo del talento y la
investigación aplicada, redu-
ciendo así la dependencia de
mercados exteriores”.

Esta iniciativa, financiada
por el Ministerio a través de la
Secretaría de Estado de Tele-
comunicaciones y que cum-
ple ahora un año de andadu-
ra, se enmarca en el progra-
ma nacional Perte Chip pues-
to en marcha por el Gobierno
en 2022 para “reforzar las ca-
pacidades de diseño y pro-
ducción de la industria de la
microelectrónica y los semi-
conductores en el país”.

En concreto, la Cátedra
Usechip persigue “conectar la
universidad con la empresa
en el área de la microelectró-

nica para favorecer la colabo-
ración público-privada y con-
solidar un ecosistema inte-
grado de alta cualificación,
de investigación aplicada y
de transferencia”. Además, la
iniciativa impulsa el legado
de I+D+I del Instituto de Mi-
croelectrónica de Sevilla.

El programa está confor-
mado por cinco empresas lí-
deres del sector -Teledyne, Al-
ter Technologies, OnTech, KD
y WoodSwallow- y un total de
69 investigadores proceden-
tes de la Universidad de Sevi-
lla. La iniciativa se integra en
el Parque Científico Tecnoló-
gico Cartuja, un clúster “in-
novador que potencia la coo-
peración tecnológica entre
las compañías, la autonomía
frente a posibles crisis de su-
ministro y la creación de em-
pleo de alta cualificación”.

López respalda la cátedra
Usechip de microelectrónica

El IAPH y el
CNA harán
pruebas
diagnósticas
a la Macarena

Santi Bellido
SEVILLA | La Hermandad ha co-
municado que la imagen de
María Santísima de la Espe-
ranza será retirada este miér-
coles 2 de julio de su camarín
para ser trasladada al Institu-
to Andaluz del Patrimonio
Histórico (IAPH) y al Centro
Nacional de Aceleradores
(CNA). El objetivo es someter-
la a pruebas diagnósticas y
análisis científicos que per-
mitan determinar con preci-
sión su estado actual de con-
servación.

Está previsto que la Virgen
regrese a su camarín el jueves
3 de julio desde primera hora
de la mañana, retomando así
su habitual lugar de culto pa-
ra la veneración de hermanos
y devotos. La decisión res-
ponde a la voluntad de ofre-
cer la máxima transparencia
y rigor en torno a cualquier
posible intervención futura
sobre la imagen.

Los resultados de estas
pruebas permitirán a la her-
mandad convocar con mayor
celeridad el Cabildo Extraor-
dinario en el que se debatirá
la propuesta de actuación re-
comendada por los expertos.
La fecha inicialmente previs-
ta para su celebración es el
martes 29 de julio, pendiente
aún de confirmación oficial.

La Junta de Gobierno ha pe-
dido comprensión por las mo-
lestias que la medida pueda
ocasionar, subrayando que se
trata de un paso imprescindi-
ble para garantizar un proce-
so riguroso y bien informado. 

Manuel J. Florencio
SEVILLA | El intenso calor de
mediados y de finales de ju-
nio de 2025 en Sevilla capital
ha provocado que el sexto
mes en el calendario haya ter-
minado con una temperatura
media superior en tres grados
a la habitual para estas fe-
chas, según los registros cli-
máticos del portal weathe-
randclimate.

La temperatura media nor-
mal para junio en la capital de
Andalucía es de 25,6 grados
pero en junio de 2025 se ha
elevado a 28,6 grados, tres
más de lo habitual.

Se han registrado diez días
(uno de cada tres) con tempe-
raturas máximas superiores a
los 40 grados y en veintiún dí-
as del mes la máxima ha su-
perado los valores normales,
incidiendo especialmente la
ola de calor que aún seguirá
hasta al menos el jueves.

Ha habido tres fechas en
que la desviación de la tem-
peratura máxima ha igualado
o superado los siete grados: el
día 20, justo en la víspera de

la entrada oficial del verano
(7,9 grados más de lo normal);
el día 29 (+7 grados); y el día
30 (+7,1 grados).

En cuanto a las mínimas,
sólo ha habido seis días con
temperaturas más bajas de lo
habitual, siendo el 25 la fecha
en que se registró la mayor
desviación (2,7 grados menos
de lo normal).

La temperatura mínima
más baja (15 grados) se pro-
dujo el día 4 de junio; la máxi-
ma más alta (43,2 grados), el
último día del mes, el día 30.

En este junio de 2025 se han
batido cuatro récords de tem-
peraturas máximas de la serie
histórica para un mes de ju-
nio. Así, se superaron el día 7,
con 38,8 grados; el día 8, con
42,6 grados, el día 28, con 43,1
grados, y el día 30, con 43,2
grados.

Junio de 2025 también ha
sido anómalo en materia de
lluvia. Lo habitual para esta
época del año son 6 litros por
m2 pero sólo se ha recogido
uno. Esta cifra equivale al
17% de la normal.

Tres grados
más de
temperatura
durante junio
DURANTE EL MES___Se ha elevado
hasta 28,6 grados cuando la habitual
para esta época del año es de 25,6
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Siete nuevos Tribunales para
agilizar los tiempos judiciales

| Este martes, 1 de
julio, han entrado en funciona-
miento en Málaga 7 de los 315
Tribunales de Instancia (TI),
pertenecientes a la primera fa-
se de la implantación de la Ley
de Eficiencia del Servicio Públi-
co de Justicia, aprobada el pa-
sado mes de enero por el Con-
greso.   Una transformación or-
ganizativa, impulsada por el
Ministerio de la Presidencia,
Justicia y Relaciones, que mar-
ca el inicio de la "mayor refor-
ma estructural de la Justicia en
décadas", y con la que el Go-
bierno y las comunidades autó-
nomas buscan acortar los tiem-
pos de resolución, tanto de los
expedientes judiciales como de
las sentencias pendientes de
dictar. 

El propio ministro, Félix Bo-
laños, ha definido este cambio
como la reforma que pretende
"dejar atrás las estructuras de-
cimonónicas de 1835 e impul-
sar una Justicia moderna y eu-
ropea". 

En esta Fase I, se activan 236
Tribunales de Instancia en co-
munidades autónomas con
competencias transferidas en
materia de Justicia (entre ellas
Andalucía), y otros 79 en el te-
rritorio gestionado por el Minis-
terio (Castilla y León o Extrema-
dura, entre ellas), lo que repre-
senta el 100% de los previstos.

La previsión ministerial es
que a lo largo del año se com-
pleten las otras dos fases: 16

nuevos tribunales el 1 de octu-
bre y 100 adicionales el 31 de di-
ciembre, hasta alcanzar los 431
Tribunales de Instancia en todo
el territorio nacional. Cada Tri-
bunal de Instancia contará
además con un nuevo modelo
de Oficina Judicial, que centra-
lizará los servicios comunes,
permitiendo aprovechar de
manera óptima los recursos
disponibles.  La experiencia de
esta nueva Oficina Judicial
puesta en marcha en un juzga-
do de Badajoz ha permitido
constatar, según el Gobierno
central, "una mejora de los
tiempos de resolución de jui-
cios, bajando los asuntos pen-
dientes más de un 40% y au-
mentando la ejecución de reso-
luciones en un 70%".

También este 1 de julio se han
puesto en marcha 4.818 Ofici-
nas de Justicia en los munici-
pios, 92 en Málaga, en aquellos
partidos judiciales que forman
parte de esta primera fase. Es-
tas oficinas permitirán acercar
la Justicia a toda la ciudadanía,
incluso en localidades sin sede
judicial, facilitando trámites
como la obtención de docu-
mentación judicial, presenta-
ción de escritos, atención a víc-
timas o conexión por videocon-
ferencia con juzgados. 

Según el Ministerio de la Pre-
sidencia, con este nuevo mode-
lo de atención descentralizada

VM

___ En esta primera fase serán 70 Tribunales de Instancia ___ Señalan
“prisas, improvisación, carencias materiales y un preocupante retroceso en el servicio público”

diz (31), Córdoba (65), Granada
(165), Huelva (74), Jaén (87),
Málaga (92) y Sevilla (91).

La nueva estructura judicial
transforma 3.900 juzgados uni-
personales de toda España en
431 Tribunales de Instancia or-
ganizados por jurisdicciones y
secciones especializadas, lo
que permite una mejor gestión
de los recursos humanos, ma-
yor agilidad procesal, más ca-
pacidad de respuesta ante au-
mentos de carga de trabajo y
ahorro para las arcas públicas. 

Esto permite, por ejemplo,
que en lugar de tener que crear

un nuevo juzgado con su sede y
plantilla completa, bastará con
incorporar nuevas plazas judi-
ciales dentro de un Tribunal de
Instancia ya existente, lo que
reduce de 400.000 a 86.000 eu-
ros el coste por cada nueva pla-
za de juez, según calcula el Go-
bierno central.

La previsión es que las co-
munidades autónomas con
competencias transferidas lo-
grarán un ahorro acumulado
de 290 millones de euros en los
próximos diez años. Para facili-
tar esta transformación, el Mi-
nisterio ha transferido más de

y digital "se busca garantizar el
acceso igualitario al servicio
público de Justicia". 

En Andalucía se ponen en
marcha en esta primera fase 70
Tribunales de Instancia, uno
por cada partido judicial, con
la siguiente distribución: Al-
mería (7), Cádiz (10), Córdoba
(11), Granada (7), Huelva (5),
Jaén (9), Málaga (7) y Sevilla
(14).  Respecto a las Oficinas de
Justicia en el Municipio, entran
en funcionamiento un total de
700, correspondientes a los
partidos judiciales de esta pri-
mera fase de Almería (95), Cá-

Nuevo caso de sarampión en un niño de seis meses en Vélez
| La Dirección General

de Salud Pública y Ordenación
Farmacéutica de la Consejería
de Salud de la Junta de Andalu-
cía confirmó un nuevo caso de
sarampión la última semana
en la comunidad, lo que eleva
el registro en lo que va a de año
hasta 89. Se trata del caso ais-
lado de un niño de seis meses
en Vélez-Málaga, que ha sido
diagnosticado de forma retros-
pectiva por serología, aunque

la fecha de exantema fue el 15
de mayo.  Con este nuevo caso,
ya son 10 los menores de un
año diagnosticados de saram-
pión en lo que va de año. De es-
te modo, el 34% han sido me-
nores de 15 años y el 66% adul-
tos --rango 15 y 70 años--. Solo
dos casos (2%) tenía antece-
dente de vacunación de una
dosis documentada, el resto de
los casos no estaban vacuna-
dos o no se pudo conocer su si-

tuación vacunal (entre ellos los
casos de país de origen Marrue-
cos). El 28% de los casos ha pre-
cisado ingreso hospitalario. El
22% de los casos han sido casos
importados, proceden de Ma-
rruecos (17), Bélgica (uno), Di-
namarca (uno) y Reino Unido
(uno).

De los casos no importados,
24 casos son casos aislados en
los que se desconoce la fuente
de infección (seis casos del mu-

nicipio de Málaga, seis de Vera,
dos de Marbella, uno de Cuevas
de Almanzora, uno en Chirivel,
uno de Vélez-Málaga, uno en
Torremolinos, uno de Álora,
uno en Casabermeja, uno de
Calañas, uno de Huelva, uno
de Palos de la Frontera y uno de
Granada).

En 2025 se han declarado
hasta hoy 12 brotes en total de
los que solo uno sigue activo en
Torrox (Málaga). Los otros once

brotes ya han sido declarados
cerrados. El brote de Torrox
consta de seis casos confirma-
dos: dos en el ámbito familiar y
cuatro casos secundarios, tres
de ellos en el ámbito familiar y
otro en ámbito sanitario.

Los brotes cerrados se locali-
zaban en Huelva (cuatro brotes
que sumaban 12 afectados);
cinco en Málaga, con 29 afecta-
dos en total; y dos en la provin-
cia de Almería, con cuatro afec-

tados en total.
Málaga es la provincia con

un mayor número de casos
confirmados: 51 en total (uno
en Álora, uno en Casabermeja,
diez en Fuengirola, 18 en Mála-
ga capital, dos en Marbella,
siete en Mijas, uno en Nerja,
uno en Ojén, uno en Rincón de
la Victoria, uno en Torremoli-
nos, dos en Vélez-Málaga y
seis en Torrox) y, finalmente,
un caso en Sevilla capital.

325 millones de euros proce-
dentes de fondos europeos, a
los que se suman 25 millones
destinados a soluciones tecno-
lógicas.

Sin embargo, los nuevos Tribu-
nales de Instancia (TI) han sido
calificados por el Sindicato
Profesional de Justicia (SPJ-
USO) como "una bomba de hu-
mo auspiciada por el Ministerio
de Justicia", bajo el paraguas de
la llamada Ley de Eficiencia.
En un comunicado, USO ha se-
ñalado que "bajo la brillante re-
tórica institucional se esconde
una realidad muy distinta: pri-
sas, improvisación, carencias
materiales y un preocupante
retroceso en el servicio público
y en los derechos laborales de
los empleados públicos".  Para
SPJ-USO, la puesta en marcha
de la primera fase de este nue-
vo modelo evidencia, "mucho
antes de arrancar, una imple-
mentación precipitada, sin los
medios técnicos, humanos ni
presupuestarios mínimos para
asegurar un funcionamiento
digno y eficaz". 

El sindicato califica de "pro-
paganda ministerial, centrada
en el escaparate político", con
la que se olvidan las necesida-
des reales del sistema", sin ha-
ber contado con la experiencia
cotidiana del personal de Justi-
cia.   "Uno de los ejemplos más
flagrantes de esta desconexión
entre discurso y realidad tiene
su epicentro en los actuales
Juzgados de Paz, los cuales pa-
sarán a denominarse Oficinas
de Justicia. Lejos de estar pre-
parados para asumir sus nue-
vas competencias, estos cen-
tros de trabajo arrastran un las-
tre tecnológico incompatible
con las exigencias de la refor-
ma: equipos informáticos in-
compatibles, versiones obsole-
tas de Windows e impresoras
básicas que no permiten ni el
escaneado a doble cara, ni la
digitalización de documentos
manuscritos", aseguraron.
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Málaga  |

PROBLEMA Hospitales y centros de salud funcionarán con menos recursos MOVILIDAD El Ministerio, señalado

Vicente Roca
MÁLAGA | El Plan de Verano
2025 del Servicio Andaluz de
Salud (SAS) mantiene la ten-
dencia de los últimos años:
recortes en contrataciones
médicas y falta de planifica-
ción estructural. Así lo ha de-
nunciado el Sindicato Médi-
co de Málaga (SMM) durante
una rueda de prensa. 

Este año, señalan, "se ha
reducido el número total de
contratos respecto a 2024,
una decisión que golpea con
especial dureza a la provin-
cia de Málaga", en pleno au-
ge poblacional durante los
meses estivales.

La información detallada
por el grupo sindical indica
que la Junta de Andalucía
anunció 36.500 contratos pa-
ra toda la comunidad, de los
cuales solo el 2,9 % serán pa-
ra médicos. La cifra es menor
que los 37.320 contratos auto-
rizados en 2024. 

La Consejería de Salud jus-
tifica el recorte no por una
menor necesidad, sino por la
incapacidad para ejecutar
todas las contrataciones pre-
vistas el año pasado.

"En el Hospital Regional
de Málaga, se han eliminado
9 nombramientos tempora-
les de diferentes especialida-
des y no se han autorizado
sustituciones para Facultati-
vos Especialistas de Área
(FEAs), lo que deja el plan
con tan solo 765 jornadas pa-
ra médicos de urgencias (MF
SCCU), un 33 % menos que el
año anterior", apunta su pre-
sidente, Antonio Martín No-
blejas.

El Hospital Materno Infan-
til cerrará una planta de Pe-
diatría y otra del área de Ma-
ternidad. Además, se han su-
primido las continuidades
asistenciales de Neumología
y Oncología Médica, redu-
ciendo aún más la capacidad
operativa del centro en pleno
verano.

En el Hospital Virgen de la
Victoria, se han autorizado
1.458 jornadas, las mismas
que se pudieron cubrir en
2024. La distribución depen-
derá de la disponibilidad de
profesionales, priorizándose
según la urgencia del servi-
cio y categoría médica.

En el Hospital Costa del

Sol, las 1.419 jornadas para
FEAs y las 368 para médicos
de urgencias se han autoriza-
do con un presupuesto simi-
lar al de 2024, pero se priori-
zará la contratación de per-
sonal no facultativo. La acti-
vidad habitual se manten-
drá, aunque con ajustes.

Axarquía y Serranía de
Ronda
El Área de Gestión Sanitaria
Este de Málaga-Axarquía ce-
rrará hasta 22 camas de hos-
pitalización y mantendrá ce-
rradas las consultas externas
y de endoscopia casi todo el
verano. En el ámbito hospi-
talario, apenas se cubrirán 5
nombramientos médicos.

En la Serranía de Ronda, la
reducción de jornadas es del
60% respecto a 2024. Solo se
ofertarán contratos para FE-
As de Radiodiagnóstico y
médicos de urgencias hospi-
talarias. La actividad quirúr-
gica también se verá limita-
da, con el cierre de quirófa-
nos programados y plantas
hospitalarias.

El Área Norte de Málaga
tampoco escapa a los recor-

tes. Se han autorizado 3.094
jornadas menos para facul-
tativos que en 2024, lo que
supone un 38,98 % menos. El
recorte más drástico es para
los médicos de familia, con
una caída del 49,49 %.

Atención primaria
En Atención Primaria, la fal-
ta de profesionales y la esca-
sa cobertura estival provoca-
rán cierre de consultas y au-
mento de la presión sobre los
servicios de urgencias. Áreas
como Antequera, Axarquía y
Serranía muestran caídas
que oscilan entre el 15 % y el
49 % respecto a años anterio-
res, sin apenas contratacio-
nes para Pediatría.

El Sindicato Médico de Má-
laga (SMM) denuncia el "dé-
ficit estructural" que sufre la
provincia, con una ratio mé-
dica por habitante inferior a
la media andaluza y nacio-
nal. Alertan de que esta pla-
nificación provocará satura-
ción, deterioro de la atención
y fuga de profesionales si no
se aplican medidas inmedia-
tas de fidelización y refuerzo
real.

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | El alcal-
de de Málaga, Francisco de la
Torre, lamentó la imagen que
está proyectando el sistema fe-
rroviario español. Así, indicó
que “es una pena que la ima-
gen del país, que ha liderado la
alta velocidad en Europa, se es-
té devaluando así. Lo que se
construyó con esfuerzo merece
responsabilidad del Gobierno
para que estas cosas no vuel-
van a pasar”. El regidor relató
que recientemente vivió una si-
tuación similar en un viaje a
Madrid y pidió que se recupere
la fiabilidad y la puntualidad
que caracterizaban al AVE.

Por su parte, la portavoz ad-
junta del grupo municipal Con
Málaga, Toni Morillas, denun-
ció que la situación es resulta-
do de un “déficit histórico” en
infraestructuras ferroviarias y
de movilidad en Andalucía:
“Hay que garantizar un trans-
porte digno. Marbella, con más
de 100.000 habitantes, sigue
sin conexión ferroviaria”.

Nicolás Sguiglia, también
portavoz de la formación, cargó
contra el Gobierno central y an-
teriores administraciones: “PP
y PSOE han sido copartícipes
de esta desinversión. La libera-
lización ha traído más trenes,
pero sin inversiones paralelas,
la calidad del servicio se ha
desplomado”.

El secretario general del Par-
tido Popular de Málaga, José

Ramón Carmona, calificó de
“inhumana” la situación que
vivieron los pasajeros del AVE
Málaga-Madrid, que pasaron
más de 12 horas detenidos en
Toledo: “¿Dónde está el Gobier-
no cuando se le necesita? Tam-
bién tienen que pedir ayuda los
pasajeros para que actúe?”, se
preguntó.

Desde el PSOE, su portavoz
municipal, Daniel Pérez, indi-
có que se trata de un hecho
puntual que ha hecho que no
pueda circular el tren, pero de-
ben verse los hechos y por par-
te de Renfe, devolver el importe
del billete a los usuarios afecta-
dos, además de que la compa-
ñía aclarará cuales han sido los
motivos que han impedido la
circulación con normalidad.
Pérez destacó que la línea de al-
ta velocidad Madrid/Málaga es
“la más puntual que hay en es-
tos momentos, pero si se dan si-
tuaciones como las que se han
dado, evidentemente no son
las deseables”.

Desde la OCU en Andalucía
se denunció lo ocurrido como
un episodio más en la “degra-
dación de un medio de trans-
porte clave”. La organización
pidió “medidas inmediatas”
para garantizar la fiabilidad,
puntualidad y atención ade-
cuada a los pasajeros:

“No puede ser que al sacar
un billete no se sepa ni cuándo
ni cómo se llegará al destino.
La entrada de nuevos operado-
res no justifica la falta de man-
tenimiento ni la pasividad ante
las averías”.

La asociación también exi-
gió la creación de canales efica-
ces para gestionar miles de re-
clamaciones de los usuarios
afectados.

Los representantes del Sindicato Médico de Málaga han expuesto en rueda de prensa las “carencias” del Plan de Verano. VM

Aglomeración de pasajeros para el AVE en Madrid. EUROPA PRESS

El SMM ve el Plan del SAS
para verano “insuficiente”

Críticas después
del nuevo episodio
con la línea del AVE

ADVIERTEN___“Descenso” global de contrataciones médicas a pesar del
“incremento poblacional en verano” PRIMARIA___Afectada por “falta 
de pediatras y médicos de familia, agravando el colapso asistencial”

El problema de
tensión de una
catenaria y las horas
de espera hacen subir
la indignación



ESTUDIO Dato del segundo trimestre de TinsaINDUSTRIA Un detenido más eleva a 18 los arrestados en dos semanas SUCESOS

Protesta de trabajadores del metal en el entorno del astillero de Navantia en Cádiz hace días. EULOGIO GARCÍA

La escalada de precios de la vivienda en Cádiz sigue imparable. VIVA

Daniel Barea
CÁDIZ | El secretario general de
FICA UGT, Antonio Montoro,
ha asegurado este martes que
el sector del metal ha vuelto a
la normalidad al cien por cien
en el conjunto de la provin-
cia, con la salvedad de los
centros de trabajo de Draga-
dos y Navantia, donde CGT y
la Coordinadora de Trabaja-
dores del Metal (CTM) ha lle-
vado a cabo piquetes infor-
mativos a primera hora.

“Confío y deseo que estas
movilizaciones”, alentadas
según Montoro, por organiza-
ciones que “no representan ni
al 1% de los empleados, se
acaben pronto”. “No es por el
convenio, que quedará listo a
finales de mes, y que será el
mejor de España, es una gue-
rra sindical”, ha agregado.

Antonio Muñoz, responsa-
ble de Industria de CGT en la
provincia, ha cuestionado las
palabras del portavoz de UGT.
“La producción está parada”,
ha sostenido, y ha adelanta-
do, en conversación telefóni-
ca con VIVA CÁDIZ, que ulti-
ma un documento para recla-
mar a la Junta de Andalucía
mediación para hacer visible
en la mesa de negociación las
propuestas de los trabajado-
res. CGT rechaza la vigencia
del convenio hasta 2031, de-
nuncia “el engaño” sobre la
extensión parcial del plus por
toxicidad, penosidad y peli-
grosidad y la falta de garantí-
as de que de que sea aplicable
a todos los trabajadores de las
empresas colaboradoras.

Asimismo, ha insistido en
que la huelga indefinida si-

gue en pie y ha advertido de
que “no nos asustamos de los
improperios” de la patronal,
que tachó de “actos vandáli-
cos” las protestas llevadas a
cabo desde que estalló el con-
flico el pasado 18 de junio,
que ponen en riesgo la ima-
gen de la industria naval, co-
mo quedó acreditado para
Femca la cancelación de la
faena prevista por Royal Ca-
ribbean para su crucero Star
of the seas en Cádiz. 

Las movilizaciones suman,
de hecho, el triple de deteni-
dos con respecto a la huelga
de 2021. Con un arrestado
ayer tras ser identificado por
su participación en  distur-
bios en días anteriores, han
sido en total 18 personas las
que han pasado por el juzga-
do entre Cádiz y Puerto Real. 

Normalidad en el metal salvo
en Dragados y Navantia

Detenido por
robar a
bañistas en la
playa de
Cortadura

CÁDIZ | Agentes de la Policía
Local de Cádiz han detenido a
un joven tras ser sorprendido
robando pertenencias a va-
rios bañistas en la playa de
Cortadura, al que una vez de-
tenido la intervinieron en una
mochila objetos presunta-
mente robados previamente.

Según ha explicado el
Ayuntamiento en una nota,
los hechos ocurrieron en tor-
no a las 12.30 horas, cuando
un ciudadano alertó a la Cen-
tral de la Policía Local tras
presenciar el hurto. El testigo
facilitó una descripción deta-
llada del presunto autor, lo
que permitió que una patrulla
del servicio de playas se des-
plazara rápidamente al lugar.

Al detectar la presencia po-
licial, el joven emprendió la
huida en dirección al paseo
marítimo, siendo intercepta-
do por dos patrullas cuando
intentaba cruzar la Avenida
Periodista Beatriz Cienfue-
gos. Tras oponer resistencia y
forcejear con los agentes fue
reducido y detenido.

Durante el registro de la
mochila que portaba, los
agentes encontraron numero-
sos efectos personales, entre
ellos un teléfono móvil de alta
gama, auriculares y ropa de
marca, que presumiblemente
habían sido sustraídos a los
bañistas. Asimismo, se halló
un cuchillo de grandes di-
mensiones, lo que incremen-
tó la gravedad de los hechos.

Por otra parte, a primera
hora de la mañana del lunes,
una agente de seguridad de-
tectó la presencia de dos jóve-
nes en el interior de una de las
dependencias de Castillo de
San Sebastián. Al parecer,
ambos habían pernoctado
allí tras acceder al lugar for-
zando una de las ventanas.

Ante la situación, se des-
plazaron al lugar dos unida-
des policiales de apoyo. Tras
ser identificados, uno de los
jóvenes, de 20 años y con nu-
merosos antecedentes poli-
ciales, se negó de forma reite-
rada a abandonar el recinto.
Durante el cacheo, comenzó a
insultar a los agentes y, en un
momento dado, intentó agre-
dir a uno de ellos con un ado-
quín.. Por estos hechos, fue
detenido por un presunto de-
lito de atentado contra un
agente de la autoridad.

Daniel Barea
CÁDIZ | El precio de la vivienda
en la ciudad de Cádiz vuelve a
dispararse en el segundo tri-
mestre del año, según el in-
forme sobre mercados inmo-
biliarios locales de Tinsa pu-
blicado y difundido este mar-
tes.

De acuerdo al documento,
consultado por VIVA CÁDIZ,
el ránking de capitales con
las viviendas más caras sitúa
a San Sebastián en la primera
posición, seguida de Madrid y
Barcelona; y a continuación,
a escasa distancia, se encuen-
tran Palma de Mallorca, Bil-
bao, Málaga, Cádiz, Valencia
y Sevilla.

En concreto, el precio por
metro cuadrado en el munici-
pio gaditano se sitúa en los
2.630 euros, tras experimen-
tar una subida trimestral del
2,4% y un incremento inter-
anual del 7,5%. 

Si bien, el coste en el muni-
cipio todavía se halla un
10,7% por debajo del máximo
alcanzado en los años del bo-
om inmobiliario y justo antes
de la crisis económica, 2007 y
2008, se sitúa un 43,9% por

encima de los valores míni-
mos. 

Hay que destacar, igual-
mente, que la cantidad mar-
cada por Tinsa supera de lar-
go la media provincial regis-
trada, con 1.780 euros por me-
tro cuadrado.

El informe indica, asimis-
mo, que el análisis del esfuer-
zo teórico de compra en las
capitales refleja que en quin-
ce capitales del total de las 52
se supera el nivel de esfuerzo
de 35% considerado razona-
ble.

“Las tensiones más eleva-
das, en donde la población lo-
cal afrontaría esfuerzos teóri-
cos de acceso a una vivienda
por encima del 50% de su ren-
ta disponible, se localizan en
Cádiz, Madrid, Málaga, Bar-
celona y San Sebastián. A
continuación, entre el 40 % y
el 50 %, se sitúan las capitales
de Sevilla, Granada, Sala-
manca, Valencia, Palma,
Santander y Pamplona. Fi-
nalmente, con esfuerzos en-
tre el 35 % y 40 %, se encuen-
tran Bilbao, Alicante, Sego-
via, Coruña y Valladolid”,
apunta el documento.

El precio de la
vivienda se
dispara un
7,5% en un año
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HIPOTECA___El esfuerzo para comprar
un piso supera el 50% de la renta y
Cádiz se sitúa a la cabeza en España

IFEF La iniciativa, gratuita, ofrece diez sesiones en este mes de julio

Escuela de Verano para
encontrar un empleo
D. B.
CÁDIZ | El Instituto de Fomento,
Empleo y Formación (IFEF)
del Ayuntamiento de Cádiz
pone en marcha durante este
mes de julio la primera Escue-
la de Verano para que las per-
sonas desempleadas y jóve-
nes puedan reforzar sus com-
petencias profesionales para
la búsqueda de trabajo.

La escuela, totalmente gra-
tuita y con plazo abierto de
inscripciones hasta el 9 de ju-
lio, cuenta con 25 plazas y
abordará, según ha explica-
do, la delegada de Empleo y
Desarrollo Económico, Bea-
triz Gandullo, competencias
blandas, inteligencia artifi-
cial, gestión y análisis de da-
tos, captación de clientes, re-

des sociales para el empleo,
pensamiento estratégico, li-
derazgo de equipos, comuni-
cación o edición de imágenes.

El IFEF ofrece diez sesio-
nes, de una hora y media ca-
da una, los días  9, 11, 14, 16 y
18, y cuenta con la participa-
ción de Raúl Reyes, Nacho Sa-
caluga, Julio Segundo, Vanes-
sa Rodríguez, Ramón Barre-
ra, José Manuel Sanchez Váz-
quez y María del Mar Ortiz. La
última sesión, abierta al pú-
blico, será impartida por Ro-
sario Sierra, directora de Ne-
gocio Corporativo de Linke-
din en España y Portugal.

CÁDIZ  |
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CARNAVAL Acordadas las bases del Concurso Oficial de Agrupaciones Carnavalescas de 2026

Una imagen de la última final del COAC en categoría juvenil. RAÚL ALBERA

Cádiz  | Bahía

Diego Marchán
CÁDIZ | Ahora sí, todo a punto
para el COAC 2026. A poco
más de seis meses para el ini-
cio del certamen en el Gran
Teatro Falla ya se conoce el
modelo, las bases e incluso
los nombres de los respecti-
vos presidentes del jurado en
adultos y cantera. La reunión

del Consejo de Participación
de ayer martes sirvió para de-
finir el reglamento del próxi-
mo Concurso, con un puñado
de novedades importantes.

La más llamativa es la recu-
peración del arrastre de pun-
tos desde la fase clasificato-
ria, por lo que la disputa por
los premios comenzará desde

el primer día. Otra de las mo-
dificaciones, también a pro-
puesta de los colectivos,
acuerda limitar el tiempo de
participación de cada agru-
pación a 45 minutos, inclu-
yendo montaje y desmontaje.
El tiempo de actuación no po-
drá exceder los 30 minutos en
cualquier caso. 

Por otro lado, los cabezas
de serie podrán renunciar a
esta condición, que será por
tanto opcional, mientras que
los que la conserven entrarán
en un sorteo para establecer

el orden de actuación de cada
una de ellas, haciéndolo
siempre entre el primer y el
quinto puesto de cada sesión.
Además, la fianza no será de-
vuelta a los grupos retirados
una vez realizada la inscrip-
ción ni a aquellos que sean
descalificados. Finalmente,
se acordó que las sesiones co-
miencen a las 20 horas. 

En cuanto a la cantera, se
aprobó el nombramiento de
Antonio Álvarez Noso como
presidente del jurado en las
categorías infantil y juvenil.

Recuperado 
el arrastre de
puntos desde
preliminares
CAMBIOS___La condición de cabeza de
serie será opcional y se fijará un tiempo
máximo de 45 minutos por agrupación

TRANSPORTE Avería en la conexión a Madrid

DANIEL BAREA. CÁDIZ | La Asocia-
ción de Vecinos Campo de la
Aviación no descarta protes-
tas a cuenta de “la deficiente
puesta en marcha y gestión”
del aparcamiento regulado
en el barrio de Loreto. El pre-
sidente de la entidad, Fran-
cisco Orellana, advierte del
“cabreo impresionante” de
los residentes, quienes han
sufrido en las últimas sema-
nas el problema para estacio-
nar pese a “haber pagado su
cuota correspondiente” por
los eventos celebrados en el
Nuevo Mirandilla, The Cham-
pions Burguer Cádiz y, sobre
todo, el concierto de Antoñito
Molina. Orellana considera
que la sanción administrativa
por incumplir las condiciones
de zona verde y naranja es
“mínima”, solo 20 euros, por
lo que considera que la única
solución es elevar la cuantía.
Además, lamenta que Emasa
decidiera suprimir 118 plazas
y pasar 54 de verde a naranja
mientras todavía se tramita-
ban solicitudes vecinales.

MOVILIDAD

Cabreo de los
vecinos de
Loreto por el
aparcamiento

CÁDIZ | Un informe del servicio
de Prevención de Riesgos La-
borales del Ayuntamiento de
Cádiz ha puesto de manifiesto
las graves deficiencias que
sufre el espacio Entrecatedra-
les, reabierto al público el pa-
sado mes de septiembre de
2024. Falta de seguridad, go-
teras y malos olores son algu-
nos de los problemas descri-
tos en el contundente informe
elaborado tras una visita rea-
lizada la pasada sema-
na. PSOE y Adelante Izquier-
da Gaditana no han tardado
en pasar al ataque contra el
equipo de Gobierno por su
“chapucera gestión”. Para el
líder de los socialistas en Cá-
diz, José Ramón Ortega, el in-
forme “confirma las adverten-
cias que llevamos meses rea-
lizando ante la desidia del
Gobierno de Bruno Gar-
cía”. La coalición de izquier-
das, por su parte, denuncia la
“negligencia de abrir el espa-
cio al público en septiembre
pasado pese a las graves defi-
ciencias que presenta”.

ENTRECATEDRALES

Adelante y
PSOE critican
la “chapuza”
del Gobierno

D. B. | La avería registrada por
Adif en Toledo en la mañana
de este martes, que obligó a
interrumpir, entre otras, la
conexión ferroviaria entre
Madrid y Cádiz ha merecido
duras críticas por parte de la
delegada territorial de Turis-
mo de la Junta de Andalucía,
Tania Toledo, dado que la in-
cidencia se ha producido jus-
to al inicio de las vacaciones
de miles de españoles en este
mes de julio.

“Es un día importante”, ha
remarcado, por el desplaza-
miento masivo de personas a
la provincia y “la dejadez ab-
soluta del Gobierno” con las
infraestructuras ferroviarias
“merma nuestra competitivi-
dad turística”. “Esto es un ca-

so y la inoperancia” del Eje-
cutivo  con el tren “es inadmi-
sible”, ha agregado.

Barcelona ha recordado
que “la experiencia del turis-
ta comienza antes de llegar al
destino, precisamente en este
viaje, y desde luego esta no es
la mejor forma de empezar, ti-
rados en un vagón sin aire
acondicionado ni agua en
plena ola de calor”.

La responsable territorial
de la Administración autonó-
mica ha recordado que hace
solo un mes el consejero de
Turismo, Arturo Bernal, remi-
tió una carta al ministro Óscar
Puente para urgirle a impul-
sar las infraestructuras claves
para el sector, como el tren,
pero también el tercer carril
de la A4 y el desdoble de la N-
IV. 

“Confiemos en que el Eje-
cutivo deja de asfixiar a la
provincia de Cádiz, se ponga
a trabajar y ofrezca solucio-
nes inmediatas” para acabar
con “el colapso” ferrioviario y
en carreteras, ha deseado. 

La Junta critica el
caos ferroviario por
el daño al turismo
Recuerda que el viaje
empieza con el
traslado y “una avería
no es la mejor manera
de empezarlo”

La alcaldesa isleña presentando la programación de Feria. VIVA

FIESTAS La Húngara actuará el primer día

JOSÉ F. CABEZA/SAN FERNANDO | La
Húngara, que actuará en la
jornada inaugural, Raya Real,
Nolasco, Decai, Nia y el grupo
local Rumbaleando, que lo
hará en la clausura, confor-
man el cartel de actuaciones
que el Ayuntamiento de San
Fernando ha programado pa-
ra la celebración de la próxi-
ma Feria del Carmen y de la
Sal, que se desarrollará del 15
al 20 de julio en el Parque Al-
mirante Laulhé. También las
academias de baile tendrán
su papel protagonista en la
parte central, mientras que el
fin de semana la Caseta Muni-
cipal se transformará en un
espacio para la juventud con
actuaciones de dj el viernes y
el sábado. 

El Gobierno local, en clave
casetas, ha decidido que en la
zona alta del Parque se insta-
le una menos que el pasado
año por cuestiones de seguri-

dad. Eso hará que haya un to-
tal de 37 casetas, siendo tres
de ellas novedad este 2025.
Una de las fechas claves será
el 18 de julio con la celebra-
ción del tradicional Día de la
Mujer.   

En cuanto al montaje de la
portada de la Feria isleña de
2025, seguirá cánones simila-
res a la de 2024, es decir, vol-
verá a tener elementos flora-
les.  

Otra de las novedades que
ofrecerá el recinto será la ins-
talación de una zona de som-
bra, que representará una es-
pecie de mantoncillos de ves-
tidos de flamenca. Además
habrá señalética. 

La iluminación se verá re-
forzada con nuevos pórticos
hasta un total de siete. Tam-
bién se va a innovar en la de-
coración de la caseta del au-
ditorio, que contará con dos
portadas grandes similares a
la portada principal de acce-
so al Parque. 

A nivel de seguridad, todos
los dispositivos y el mando
operativo tendrán una nueva
ubicación, instalándose en
los terrenos que ocupaba el
antiguo edificio de la piscina
de verano. 

La Feria del Carmen
y la Sal contará con
37 casetas este año
El tradicional Día de la
Mujer se celebrará el
18 de julio y habrá una
zona de sombra en el
centro del Parque

SUCESOS Carretera de Molino Viejo

Afectadas varias casas tras
un incendio en Chiclana
CHICLANA | El Consorcio Provin-
cial de Bomberos y el Ayunta-
miento de Chiclana dieron
por controlado el fuego origi-
nado en la tarde de ayer junto
a la carretera de Molino Viejo.

Los vecinos de las urbani-
zaciones afectadas regresa-
ron, poco a poco, a sus hoga-
res, tras ser desalojados por el
fuego y el humo.

Por su parte, Bomberos se-
ñaló que hubo algunas casas
cercanas afectadas parcial-
mente, aunque aún no se dis-
pone. 

Cabe recordar que una vez
declarado el incendio se mo-
vilizaban 22 bomberos del
Consorcio Provincial con 13
vehículos de siete parques di-
ferentes de la zona.



SANIDAD El Plan de Vacaciones anunciado por el SAS no termina de convencer a las organizaciones sindicales

Sindicatos alertan de una merma
de la atención sanitaria en verano

Francisco C. Aleu 
JEREZ | El Plan de Vacaciones de
la Consejería de Salud para el
área sanitaria de Jerez no ha lo-
grado acallar las quejas de los
sindicatos, que advierten ya de
una merma de la atención en
los meses de julio y agosto.
CCOO vaticina que la precarie-
dad del sistema “se notará aún
más” en las próximas sema-
nas, mientras que UGT habla
de “tijeretazo” a los servicios
públicos. 

Para CCOO, el plan en sí “es
un engaño”, porque “los nú-
meros son muy bonitos pero
las contrataciones no existen”,
hasta el punto de que no per-
mitirán siquiera “cubrir lo que
ya de por sí no está cubierto”,
por tanto “las carencias serán
aún mayores”. 

El sindicato está convencido
de que el escenario que se pre-
senta “es peor que el del año
pasado” y lleva incluso a la
“autocobertura” de plazas en-
tre los propios profesionales,
que en algunos casos “han te-
nido que cambiar sus fechas
de vacaciones” para que se
pueda seguir prestando el ser-
vicio. 

UGT enmarca este Plan de
Vacaciones en “la lenta ago-
nía” del sistema sanitario en el
área de gestión de Jerez, la-
mentando que lo que se plan-
tee sea realmente “un tijereta-
zo” a los servicios. 

Este sindicato coincide con
CCOO en que “muy lejos de
mejorar la situación con res-
pecto al pasado verano”, el
que ahora comienza “tiene vi-
sos de ser aún peor, ya que tan-
to el número de contratos co-
mo su duración es inferior a
los de 2024”. 

A ello hay que sumar el cie-
rre de los centros de salud en
horario de tarde -del que úni-
camente escapan los de San
Benito, La Granja y Jerez Cen-
tro- la falta de personal ya de-
nunciada en los laboratorios -
que retrasará las pruebas diag-
nósticas-, o la puesta en mar-
cha de un sistema de reagru-
pación de pediatras en los cen-
tros con mejor dotación asis-
tencial dentro de Jerez, que im-
plica el cierre de este servicio
en el centro de salud de La Se-
rrana. Por si fuera poco, UGT
también alerta de la falta de
mantenimiento de algunas
instalaciones, que afecta a sis-
temas de aire acondicionado o
ascensores, entre otras cosas. 

Diferentes puntos de vista
La versión que ofrece el Servi-
cio Andaluz de Salud (SAS) es
bien distinta a la de las centra-
les sindicales, asegurando que
este año se contará con una in-
versión de 4.379.937 euros (un
7% más que el pasado año), lo
que permitirá hacer 715 contra-
tos para cubrir las vacaciones

Imagen de archivo de una acción de protesta ante el Hospital del SAS de Jerez. VIVA JEREZ

CRÍTICOS___CCOO dice que la precariedad del sistema “se notará aún más”, mientras que UGT
habla de “tijeretazo” a los servicios DISCREPANCIA___Cuestionan las anunciadas contrataciones

El PP se
felicita por la
reducción de
la deuda viva
en un millón

JEREZ | El PP de Jerez se ha feli-
citado por el hecho de que el
Ayuntamiento de Jerez haya
reducido su deuda viva en un
millón de euros, según los úl-
timos datos divulgados por el
Ministerio de Hacienda, que
sitúa en 966,7 millones de eu-
ros el dinero que se adeuda a
las entidades financieras. 

Según los populares, este
dato pone de manifiesto que
el Gobierno local “está nor-
malizando la situación eco-
nómica” del Consistorio tras
la “caótica gestión” que hizo
el PSOE en su etapa en la que
esa deuda viva creció en 360
millones de euros. 

No en vano, el PP cree que
estamos ante “un antes y un
después” en la situación del
Ayuntamiento que, “aunque
es bastante delicada, ha co-
menzado un camino de nor-
malización y estabilización”,
hasta el punto de que “ahora
da certidumbre, credibilidad
y fiabilidad ante el propio Mi-
nisterio de Hacienda”.  

Los populares consideran
además que “este positivo
cambio en el rumbo económi-
co del Ayuntamiento se ha re-
alizado aumentando los ser-
vicios públicos o cerrando
acuerdos laborales con las
distintas plantillas y sin subir
los impuestos a los jereza-
nos”. Y recuerdan que en los
dos años de mandato de Gar-
cía-Pelayo, el se han pagado
30 millones de la deuda con
Hacienda y se han ha termi-
nado de pagar seis de créditos
de la etapa de Pilar Sánchez.

MUNICIPAL

se contemplan actuaciones de
impermeabilización de las cu-
biertas, una intervención en el
almacén de equipamiento de
la UCI y la adecuación de la
planta quirúrgica para lavados
vesicales. 

Por su parte, el SAS también
prevé acometer obras de repa-
ración y conservación en los
centros de salud de Monteale-

gre y La Granja, con presu-
puestos de 78.000 y 85.000 eu-
ros, respectivamente. 

La Administración autonó-
mica sostiene por otra parte
que el Área de Gestión de Je-
rez, Costa Noroeste y Sierra de
Cádiz es la cuarta mejor valo-
rada, con buenos indicadores
en accesibilidad, eficiencia
económica y asistencial.

del personal sanitario. En el
marco del Plan de Vacaciones
se ha previsto además que se
acometan actuaciones en al-
gunos centros que venían
siendo muy demandadas. 

Sin ir más lejos, al Hospital
de Jerez se van a dedicar alre-
dedor de 230.000 euros que
permitirán intervenir en la zo-
na de Esterilización. Además,

JEREZ

URBANISMO No atienden la solicitud de subsanación del Consistorio 

Zarza 1, camino de la ‘ruina’
JEREZ | La Junta de Gobierno
Local del Ayuntamiento de
Jerez ha aprobado el desisti-
miento de la solicitud de li-
cencia, por parte de la promo-
tora Pórtica Inversiones S.L,
para llevar a cabo la rehabili-
tación integral de la finca de
la calle Zarza 1, destinada a
uso residencial (10 vivien-
das), como consecuencia de
no atender de manera sufi-
ciente al requerimiento de
subsanación de las deficien-
cias que se produjeron en el

inmueble tras el derrumbe de
parte de su fachada, ocurrido
el pasado 20 de marzo.

Hay que recordar que des-
pués del siniestro Urbanismo
dictó una orden de ejecución

Los promotores de la
finca derruida han
desistido de acometer
las obras de
rehabilitación

en la que se instaba a la pro-
piedad de la finca a llevar a
cabo las medidas de emer-
gencia necesarias para garan-
tizar la estabilidad del resto
edificatorio en su totalidad,
incluido el apuntalamiento
así como la retirada, en caso
de ser necesario, de aquellos
elementos susceptibles de de-
rrumbe inminente o de impo-
sibilidad de estabilizarlos. El
desistimiento deja a la finca
más cerca de su entrada en el
Registro de Solares. 

MOVILIDAD A pesar del ‘recorte’ de la ayuda del Gobierno central

Sigue el descuento en el autobús
JEREZ | La Junta de Gobierno
Local ha aprobado la reduc-
ción de un 50% de las tarifas y
títulos multiviajes del servi-
cio de transporte urbano has-
ta el próximo 31 de diciembre.
Como ya explicara el teniente
de alcaldesa de Servicios Pú-
blicos, Jaime Espinar, con es-
ta medida el Ayuntamiento
pretende compensar el recor-
te efectuado por el Gobierno
de España en la bonificación
del transporte público a tra-
vés del Real Decreto-ley

1/2025 de 28 de enero -que es-
tablecía un nuevo sistema de
subvenciones a los ayunta-
mientos como el de Jerez -,
que redujo las subvenciones
directas del Gobierno de Es-

El Ayuntamiento
elevará su aportación
para que se conserve el
50% de bonificación en
la mayoría de tarifas

paña desde el 30% al 20%.
Así pues, a través de este

acuerdo, el Ayuntamiento de
Jerez aumenta su aportación
del 20% al 30%, con lo que los
usuarios seguirán teniendo
ese descuento que ya existía
antes del recorte impulsado
por el Gobierno central.

De este modo se mantienen
las bonificaciones y precios
que venían aplicándose en
estos últimos meses. El billete
ordinario es el único que dis-
fruta de ningún descuento. 
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SOCIEDAD

Jerez  |

Proponen a
Agustín
García Lázaro
como hijo
adoptivo

JEREZ | La asamblea general de
socios del Ateneo de Jerez ha
aprobado por unanimidad
solicitar al Ayuntamiento de
Jerez que Agustín García Lá-
zaro sea reconocido como hi-
jo adoptivo de la ciudad, des-
tacando su actividad investi-
gadora, histórica y medioam-
biental, que le ha llevado a
ser una persona “valorada y
conocida en los ámbitos cul-
turales, sociales y reivindica-
tivos”.

Agustín García Lázaro na-
ció en Épila (Zaragoza), pero
reside en Jerez desde los 6
años, cuando su padre fue
trasladado a la ciudad para
trabajar en la azucarera. Edu-
cador, ex director del Centro
de Profesorado (CEP) y primer
Defensor de la Ciudadanía de
Jerez entre 2003 y 2008, Gar-
cía Lázaro es miembro activo
de colectivos como Ecologis-
tas en Acción y Marea Verde,
participando “con un gran
compromiso en la defensa de
la educación pública y del
medio ambiente”. En 2008 re-
cibió el premio especial Ciu-
dad de Jerez. Además, el Ate-
neo de Jerez le nombró atene-
ísta de honor este pasado mes
de abril, momento en el que
ya se reivindicó la concesión
del título de hijo adoptivo.
Ahora, en asamblea general
de socios y por unanimidad,
se ha aprobado trasladar for-
malmente esta petición al
Ayuntamiento “por cuanto
Agustín García Lázaro ha
aportado y sigue aportando a
la ciudad de Jerez”.

GOBIERNO___Niega problemas de
suministros y asegura que todos los
vehículos tienen aire acondicionado

POLÍTICA Ante la subida prevista

B.GARCÍA | La semana pasada,
el Ayuntamiento de San Fer-
nando aprobó la subida de la
tasa de la basura que entrará
en vigor a partir del 1 de enero
de 2026, siguiendo las indica-
ciones del Gobierno central
como consecuencia de la en-
trada en servicio obligatorio
del quinto contenedor. En es-
te sentido, el PP de Jerez ha
aprovechado para recordar
que también en Jerez "tendre-
mos que pagar esa nueva tasa
de basura por imposición del
Gobierno de España de Pedro
Sánchez. Una nueva tasa que
obliga a cobrar a los ayunta-
mientos. Una decisión del Go-
bierno de Sánchez que el PP
de Jerez ha rechazado en va-
rias ocasiones porque consi-
dera que existen otros meca-
nismos diferentes, pero a la
que está obligado el Ayunta-
miento" de la ciudad.

El secretario general del PP
jerezano y delegado munici-
pal de Medio Ambiente, Jai-
me Espinar, recuerda que la
Directiva de Residuos en la
que se ampara el Gobierno
"no impone directamente a
los estados miembros de la
Unión Europea la obligación
de establecer la tasa de basu-
ras, sino que señala los objeti-
vos para la reducción, reutili-
zación y reciclaje de residuos

municipales y enumera dis-
tintos instrumentos económi-
cos y medidas para incentivar
la aplicación de la jerarquía
de residuos, tales como la co-
rrecta planificación de las in-
versiones en infraestructuras
de gestión de residuos o el
uso de las mejores técnicas
disponibles para el trata-
miento de los mismos".

De hecho, los populares in-
sisten en que el Gobierno mu-
nicipal está trabajando desde
que Hacienda dio la orden de
aplicar la nueva tasa para mi-
nimizar los efectos y el impac-
to de las leyes de Sánchez en
los vecinos de Jerez.

Ayer, Adelante Jerez le pro-
puso una de las posibles me-
didas que pueden minimizar
esos efectos, aunque pasan
por la aplicación de otro im-
puesto: la tasa turística, con
la que piden gravar a las vi-
viendas y alojamientos turís-
ticos, “una propuesta que
aplaudiríamos si el Ayunta-
miento tuviera la voluntad de
llevarla a cabo”, ha recalcado
Carlos Fernández, portavoz
de la agrupación.

Por otra parte, desde Ade-
lante defienden que la tasa de
basura debe contemplar bo-
nificaciones para aquellas
personas que realicen com-
postaje doméstico o comuni-
tario y participen en la recogi-
da separada de biorresiduos
o de otros residuos en puntos
limpios, así como  reduccio-
nes para personas y familias
en situación de vulnerabili-
dad. “No se puede exigir el
mismo esfuerzo a quien no
tiene”.

Adelante pide la
tasa turística para
paliar la de la basura
El PP asegura que
trabaja en “minimizar
los efectos y el impacto
de la subida impuesta
por Pedro Sánchez” 

UNIVERSDIDAD Investigadores constatan que es viable elaborar vinos de crianza biológica con menor graduación sin pérdida de calidad

La opción de vinos del Marco con menor grado alcohólico es real
B.GARCÍA | La Universidad de
Cádiz (UCA), mediante su
participación activa en el
Grupo Operativo Innofino, ha
sido una de las instituciones
clave en el desarrollo de un
proyecto pionero que ha de-
mostrado la viabilidad de ela-
borar vinos tradicionales de
crianza biológica –como fi-
nos de Jerez o manzanillas de
Sanlúcar– con un grado alco-
hólico inferior a los 15 grados,
manteniendo la calidad y ca-
racterísticas sensoriales del

producto.El Grupo Operativo,
liderado por el Campus de Ex-
celencia Internacional Agroa-
limentario ceiA3, ha contado
con la participación destaca-
da de la UCA junto a la Uni-
versidad de Córdoba y otras

entidades colaboradoras co-
mo los Consejos Reguladores
de las Denominaciones de
Origen Jerez-Xérès-Sherry,
Manzanilla de Sanlúcar,
Montilla-Moriles, la Funda-
ción para el Control de la Cali-
dad Agroalimentaria de An-
dalucía y bodegas como Gon-
zález Byass, Yuste y Williams
& Humbert.

Los resultados finales del
proyecto han sido presenta-
dos en la sede de la Conseje-
ría de Agricultura subrayan-

do su triple objetivo: ofrecer
un respaldo científico a la
modificación normativa, ge-
nerar un manual de buenas
prácticas para bodegueros, y
evaluar la percepción de los
consumidores sobre estos
nuevos vinos.

La investigadora de la UCA,
Cristina Lasanta, ha destaca-
do que “los grupos de investi-
gación de las universidades
hemos prestado apoyo cientí-
fico a las bodegas, visitando
sus instalaciones, realizando

un seguimiento técnico de la
evolución de los vinos y lle-
vando a cabo análisis en labo-
ratorio con las muestras obte-
nidas”.  Gracias a esta labor,
apunta, se ha podido verificar
que “es viable elaborar vinos
de crianza biológica con has-
ta 14 grados en el momento
del embotellado, sin compro-
meter la calidad ni la estabili-
dad del producto”. Estos vi-
nos, además, se han presen-
tado en varios eventos impor-
tantes como Vinoble 2024 y

Copa Jerez 2025, donde se ha
estudiado y comprobado su
buena aceptación por parte
de los consumidores.

El impacto del proyecto
también ha sido remarcado
por Carmen Aumesquet, di-
rectora de Promoción del
Consejo Regulador, quien ha
subrayado que esta iniciativa
“permite al bodeguero ofre-
cer vinos con su graduación
alcohólica natural en las últi-
mas fases de la crianza bioló-
gica”.

El Grupo Operativo
Innofino presenta los
resultados finales a la
Junta de Andalucía

MOVILIDAD El próximo verano ya se contará con la flota renovada

Autobús calcinado este pasado fin de semana. CONSORCIO DE BOMBEROS

JEREZ/F.C.A. | Una media diaria
de entre 6 y 9 autobuses de la
flota del servicio municipal
de transporte urbano deben
ser retirados de la circulación
para ser reparados como con-
secuencia de su precario esta-
do de conservación, según
asegura el portavoz del grupo
municipal socialista, José An-
tonio Díaz. 

Estas incidencias –que no
son nuevas- se están agravan-
do en estos últimos días como
consecuencia de las altas
temperaturas que se vienen
registrando en la ciudad, has-
ta el punto de que uno de los
vehículos salió ardiendo por
completo hace apenas unos
días justo después de regresar
a la cochera tras cumplir su
servicio. El problema es que
“apenas hay tiempo para re-
parar” los autobuses que son
retirados de la circulación, lo

que provoca que falten unida-
des para cubrir todas las líne-
as. En este sentido, debe te-
nerse en cuenta que algunas
averías precisan de repuestos
de los que no se dispone con
inmediatez.  

“Precisamente por ese mo-
tivo se están poniendo en cir-
culación incluso autobuses
sin aire acondicionado”, se-
gún denuncia el propio José
Antonio Díaz. “Hay servicios
que apenas se pueden ofre-
cer, con autobuses que llegan
con retraso o franjas horarias
que ni siquiera se cubren. Pa-
ra prestar el servicio hace fal-
ta un mínimo de 45 autobuses
y a 1 de enero toda la flota es-
taba integrada por 48 unida-
des”, expone el portavoz del
grupo municipal socialista. 

Tal es la carencia que el
Ayuntamiento ha puesto es-
tos días en circulación un au-

tobús eléctrico de pequeño
tamaño inicialmente destina-
do a cubrir una línea del cen-
tro histórico que esperaba a
que llegase una segunda uni-
dad para poder atender ese
nuevo servicio. 

La delegada de Alcaldía de
El Portal, María Mairena, ha
trasladado recientemente un
escrito de queja al Consistorio
por las carencias de la línea
que atiende a esa barriada. 

El Gobierno local admite
los problemas con la flota por
su antigüedad, pero califica
de “rotundamente falsas” al-
gunas de las denuncias de Dí-
az. La primera, que haya pro-
blemas con los proveedores
de suministros; y la segunda,
que los autobuses circulen
sin aire acondicionado. “To-
da la flota ha sido recargada
de gas para reforzar el aire
acondicionado del vehículo
de cara al verano y se han re-
parado las fugas mas relevan-
tes”, señalan fuentes munici-
pales, así como puntualizan
que lo ocuirrido con el Otokar
130 -“adquirido por el Gobier-
no socialista”- en la parada
del Minotauro -divulgado por
el PSOE a través de redes so-
ciales- se debió a la rotura del
compresor del aire acondicio-
nado: “el vehículo ya se en-
cuentra reparado”.

El Gobierno local señala
que muchos vehículos pre-
sentan microfugas, por lo que
con el paso de los días empie-
zan a dejar de enfriar, “pero
están siendo retirados para
nuevas cargas”. En cualquier
caso, recuerdan que éste será
el último verano de estos au-
tobuses, ya que en 2026 esta-
rá la flota renovada.

El PSOE sitúa entre 6 y 9 los
autobuses averiados a diario
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BAHÍA Coordinadora TPA acusa a la parte empresarial de mantener una postura “hostil” 

Viva CG
ALGECIRAS | La mayoría de los
trabajadores del plantel de
prácticos de Algeciras ha de-
cidido en votación telemática
ir a la huelga. Estos paros, cu-
yas fechas están aún por defi-
nir, tendrán lugar, previsible-
mente, en días en que la Ope-
ración Paso del Estrecho esté
en pleno desarrollo, lo que
podría afectar de manera im-
portante al operativo.

El sindicato Coordinadora
TPA expresaba la “máxima
tensión” que se vive, a su jui-
cio, en el seno de la Corpora-
ción de Prácticos del puerto
de Algeciras, “tras los últimos
encuentros infructuosos y
que han puesto de manifiesto
la profunda división en torno
a la dotación de la flota”, lo
que “ha encallado cualquier
posibilidad de acuerdo y los
trabajadores han decidido,
de manera democrática, pa-
sar a las movilizaciones”.

En dicha votación, un total
de 34 empleados se han mos-
trado a favor de los paros de
los 47 que integran la totali-
dad del plantel, de flota y ra-
dio. Cuatro se han opuesto y
el resto se ha abstenido, reve-
la Coordinadora. 

Desde Coordinadora TPA se
acusa a la parte empresarial
de mantener “una postura
hostil”, con “amenazas direc-
tas y falta de reconocimiento
al trabajo de los profesionales
que se encargan de velar por

ha adelantado el sindicato,
aunque advierten de que las
consecuencias podrían ser
muy notables para la activi-
dad portuaria.

Los trabajadores insisten
en que llevan “más de siete
meses” tratando de evitar es-
ta situación, pero lamentan
que la actitud de los represen-
tantes de la patronal se haya
centrado en “sembrar la divi-
sión y lanzar reproches”, lo
que a su entender “ha termi-
nado por forzar el inicio de las
protestas”.

Torre de control de la Corporación de Prácticos de Algeciras.

Vehículos, ayer durante la Operación Paso del Estrecho de Algeciras.

La OPE, en peligro: los prácticos 
se pondrán de huelga en el puerto
MAYORÍA___La votación telemática ha resultado abrumadora, con un total
de 34 empleados que se muestran a favor de los paros de los 47 que hay

INFRAESTRUCTURAS Para montar una estructura sobre la glorieta de acceso a La Juliana

Nuevos cortes de tráfico por 
las obras en el Acceso Sur
ALGECIRAS | El Ministerio de
Transportes y Movilidad Sos-
tenible ha anunciado nuevos
cortes de tráfico por las obras
de duplicación de la carretera
N-350 y de mejora del acceso
sur al puerto Bahía de Algeci-
ras en las carreteras N-350, N-
340 y A-7, de cara al montaje
de la estructura situada sobre
la nueva glorieta de acceso a
la barriada de La Juliana.

En una nota, ha recordado
que se trata de unas obras
que cuentan con un presu-
puesto total vigente de 50,312
millones de euros (IVA inclui-
do) con fondos europeos Next
Generation EU.

Para garantizar la seguri-
dad de los trabajadores y
usuarios, con motivo de la co-
locación de las vigas de la es-
tructura situada sobre la nue-

va glorieta de acceso a la Ba-
rriada de La Juliana, es nece-
sario el corte total del tráfico
desde la calle Paco de Lucia
hasta la Barriada de La Julia-
na, en el tramo situado bajo la
estructura, que se producirá
durante los días 3 (jueves), 4
(viernes), 7 (lunes) y 8 (mar-
tes) de julio, desde las 7,00
horas hasta las 14,00 horas,
señala el comunicado.

TRANSPORTES Operación Paso del Estrecho

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | La Operación Paso
del Estrecho cumple sus pri-
meros quince días de funcio-
namiento rondando los
200.000 viajeros, en concreto
193.366; y 49.440 vehículos
embarcados en el conjunto de
los siete puertos españoles
que participan. Los de Algeci-
ras y Tarifa concentran apro-
ximadamente el 80% del flujo
de viajeros en esta primera
quincena, en concreto,
115.657 en el puerto algecire-
ño y 37.613 en Tarifa.

Esta quincena ha estado
marcada, hasta el momento,
por la fluidez y la llegada es-
calonada de viajeros e los
puertos de embarque. 

El 30 de junio, último día
del pasado mes, estuvo entre
los que han visto mayor trán-
sito de pasajeros y vehículos,
con 18.989 viajeros y 4.841 au-
tomóviles, con la línea Algeci-
ras-Tánger Med como la que
registró mayor actividad, con
6.625 pasajeros; seguida de la
Algeciras-Ceuta, con4.417; y
la Tarifa-Tánger Ville, con
3.336. A bastante distancia se
sitúa ya la Almería-Nador,
con 2.187. En total, 3.653 vehí-
culos transitaron por los dos
puertos del Campo de Gibral-
tar que participan en este dis-
positivo.

Premisas
Este año, como novedad, en
las líneas Algeciras-Ceuta y
Algeciras-Tanger Med, los ve-
hículos deben acceder al re-
cinto portuario con una anti-
cipación máxima de 6 horas;
mientras que en la línea Tari-
fa-Tanger Ciudad, no debe su-
perar las 2 horas.

Más de 193.000
viajeros y casi 50.000
vehículos en 15 días

Mapa de los trabajos. VCG

Algeciras y Tarifa
concentran el 80% de
los pasajeros del total
de puertos que toman
parte en el dispositivo

TRANSPORTES Del 14 al 29 de julio

Buses en trayectos de tren
desde y hacia Algeciras
ALGECIRAS | Con motivo de las
obras de Adif del 14 al 29 de
julio, Renfe ha programado
320 autobuses para los trenes
con origen y destino Algeci-
ras. Asimismo, desde el 30 de
julio adaptará los horarios
del Alvia Madrid-Algeciras,
en ambos sentidos, por las li-
mitaciones de velocidad con-
forme a la normativa de segu-
ridad. Los viajeros de todos
los Alvia Algeciras-Madrid

harán transbordo por carrete-
ra entre Algeciras y Anteque-
ra Santa Ana y paradas inter-
medias, en ambos sentidos.
Los Media Distancia Algeci-
ras-Antequera AV realizarán
por carretera el trayecto entre
Ronda y Antequera AV y para-
das intermedias, en ambos
sentidos. Los viajeros que
tengan como origen o destino
Setenil y Bobadilla realizarán
el trayecto en taxi.

la seguridad de las maniobras
en el puerto”. Según los re-
presentantes de los trabaja-
dores, este clima de tensión
dificulta enormemente la
búsqueda de soluciones.

Coincidencia
El conflicto adquiere mayor
relevancia al coincidir con la
Operación Paso del Estrecho,
como recuerda Joaquín Mi-
llán, coordinador de Coordi-
nadora TPA en Andalucía,
Ceuta y Melilla, “un periodo
fundamental para el tráfico

marítimo en el sur peninsular
y que afecta directamente al
movimiento de pasajeros y
mercancías a través del estre-
cho de Gibraltar”.

Ante el estancamiento de
las negociaciones y el males-
tar creciente, la plantilla ha
aprobado por mayoría em-
prender un conflicto colecti-
vo. 

Fecha incierta
Los detalles de los paros y
movilizaciones se darán a co-
nocer mañana jueves, según

CAMPO DE GIBRALTAR  |



ALGECIRAS Amplia presencia institucional

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | El colectivo Bandera
Rosa en Algeciras ha mostra-
do su confianza en que el Ser-
vicio Andaluz de Salud (SAS)
cubra la necesidad de un
cuarto oncólogo en el hospital
Punta de Europa, abierta des-
de que en febrero falleciese
uno de los facultativos, lo que
ha obligado a los profesiona-
les que han quedado en activo
a redoblar esfuerzos.

La presidenta de este colec-
tivo, Isabel Fernández, señaló
ayer, a preguntas de VIVA que
desde el SAS se han planteado
soluciones como cubrir estas
plazas vacantes con residen-
tes, algo que, en cualquier ca-
so, estaría disponible a partir
de septiembre. Recuerda que,
pese a que la voluntad del SAS
es siempre contratar personal
que cubra esos puestos, en la
zona existen particulares difi-
cultades para que vengan fa-
cultativos.

Con respecto al plan de con-
tingencia que supone el tras-
lado de nuevos pacientes on-
cológicos al hospital Puerta
del Mar de Cádiz o el de La Lí-
nea, espera que se trate de
“una medida provisional y ex-
traordinaria”. Para ello, ase-

gura, “estaremos en contacto
en estos dos meses para ver si
han solucionado el proble-
ma”.

En cualquier caso, valoran
la voluntad del SAS de buscar
soluciones para garantizar la
prestación del servicio, y que
mostrasen su conformidad a
facilitar los traslados en am-
bulancia a los pacientes a
quienes sea necesario, tenien-
do en cuenta, además, que se
valorará cada caso a la hora
de decidir ese traslado, bajo el
criterio de cada oncólogo, y
teniendo en cuenta las cir-
cunstancias particulares de
cada paciente. 

IU, también al Parlamento
Por su parte, la diputada de IU
y portavoz parlamentaria de
Por Andalucía, Inmaculada
Nieto, anunció, como ya hi-
ciese el día anterior la socia-
lista Rocío Arrabal, que lleva-
rá el asunto a la cámara anda-
luza. Para Nieto, es “inacepta-
ble” que “un paciente con las
características que tiene una
patología como el cáncer ten-
ga que ser atendido lejos de su
lugar de residencia, con las
consecuentes repercusiones
en su entorno familiar”.

Emotivo homenaje al
exalcalde Esteban en
la sede de la ETSIA

SANIDAD Uno menos desde el mes de febrero

Algeciras
necesita un
oncólogo más
en el hospital

Campo de Gibraltar  |

TRASLADOS__Bandera Rosa confía en 
la voluntad del SAS de poner soluciones

El exalcalde Esteban fue homenajeado en la Escuela de Ingeniería. VCG

ALGECIRAS | La Escuela Técnica
Superior de Ingeniería de Al-
geciras fue escenario ayer de
un acto en reconocimiento a
la figura de Paco Esteban
Bautista, exalcalde de la ciu-
dad.

El acto, que ha contado con
una destacada representa-
ción institucional, académica
y cultural, comenzó a las
18.00 horas con la inaugura-
ción de un espacio expositivo
que recoge parte del legado
personal y profesional de Es-
teban. Durante su inter-
vención, el alcalde actual, Jo-
sé Ignacio Landaluce, desta-
có “la entrega y el compromi-
so” de Paco Esteban con Alge-
ciras,” su vocación de servi-
cio público y su contribución
al progreso y al desarrollo de
nuestra ciudad”. 

El homenaje contó también
con la actuación del cantaor
Manuel Gerena. Asimismo, se
ha aperturado una exposi-
ción que viene a recoger todo
el material donado por Paco
Esteban a la biblioteca del
Campús, y está expuesta en el
hall de la Escuela Superior
hasta la primera semana de
octubre. También, el fondo
documental permanecerá co-
mo legado cultural en la Sala
de Investigación de la biblio-
teca de la UCA en Algeciras.

Esteban, nacido en Algeci-
ras en 1937, administrativo,
compatibilizó su carrera pro-
fesional con el compromiso
ciudadano, llegando a ocu-
par puestos de responsabili-
dad como el de director del
Servicio Municipalizado de
Aguas de Algeciras.
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Breves

■ Comerciantes de Pueblo
Nuevo, en San Roque, han
manifestado sus quejas por
cortes decretados por el
Ayuntamiento en las calles
Altamira y Sierra Bermeja
“sin previo aviso”, lo que les
habría provocado “daños en
las ventas"” y “colapso en el
centro comercial de Pueblo
Nuevo”, con vehículos circu-
lando en sentido contrario al
no poder avanzar. 

LA LÍNEA 
Preparan ayudas al
precio del autobús
■ Ayer entraron en vigor los
nuevos precios del transporte
colectivo urbano en la ciu-
dad. La delegación municipal
de Movilidad Urbana y Trans-
portes está desarrollando una
partida presupuestaria desti-
nada a reducir el coste de los
billetes y promover el uso del
transporte público entre la
ciudadanía. En el primer se-
mestre de 2025 se han regis-
trado 292.901 viajes.

LOS BARRIOS 
Roban un cordón de
oro a un discapacitado
■ Agentes de la Guardia Civil
han detenido a dos personas
en Los Barrios, una pareja,
como presuntos autores de
los delitos de hurto y estafa
por su implicación en el robo
de un cordón de oro, valorado
en más de 1.000 euros, a una
persona discapacitada por el
método conocido como el
abrazo cariñoso. Los deteni-
dos son conocidos por ante-
cedentes similares.

SAN ROQUE
Caos circulatorio 
en Sierra Bermeja

Landaluce
recalca las
políticas
dirigidas a
los mayores
ALGECIRAS | El alcalde de Alge-
ciras, José Ignacio Landalu-
ce, ha recibido el libro Des-
pués de toda una vida. Ha-
blando de Soledades No De-
seadas, de la autora María
Elena Hernández González,
que aborda los problemas de
la soledad en las personas
mayores y cuyo contenido,
según la escritora, está ins-
pirado en su madre. Landa-
luce ha aprovechado la oca-
sión para recordar la impor-
tancia que desde la institu-
ción local se le da a las políti-
cas relacionadas con el bien-
estar de los mayores.

ALGECIRAS

Preocupación
por un timo
sobre bonos de
descuento en el
autobús
ALGECIRAS | El Ayuntamiento
ha advertido del intento de
fraude por redes sociales uti-
lizando para ello el nombre
de CTA-ALGESA, la empresa
municipal que presta el ser-
vicio urbano de autobuses.
Se creó una página de face-
book con el nombre “trans-
porte público en Algeciras”
invitando a seguir un enlace
para disfrutar de un bono de
descuento por seis meses y
dos euros y un cuestionario
para sacar datos personales.

TRANSPORTES 



HUELVA
SANIDAD ntempla la realización de 2.763 contrataciones de personal , “un 4,3% más en comparación con 2018”

Centro de salud de Punta Umbría. VH

Un tren en la estación de Huelva. VH

R. V.
HUELVA | El Plan de Verano del
Servicio Andaluz de Salud
(SAS) es cada año mirado con
lupa, haciendo especial inci-
dencia en la cobertura de la zo-
na costera y la situación de los
hospitales. 

Este año no ha sido una ex-
cepción y la crítica de los sindi-
catos no ha hecho esperar. La
Junta de Andalucía ha salido
al paso y ha explicado las ci-
fras del Plan de Verano 2025,
que en la provincia de Huelva
contemplan la realización de
2.763 contrataciones de perso-
nal, “un 4,3% más en compa-
ración con 2018”. 

Desde el SAS también apun-
tan que la previsión de los dis-
tritos es que en el marco de este
plan los centros costeros se re-
fuercen “con un total de 60 pro-
fesionales”, lo que “supone la
contratación de 7.049 jornadas
de trabajo, 5.078 en el caso de
Huelva-Costa y 1.971 en el ám-
bito del Condado-Campiña”.

Así lo han indicado desde la
Junta en un comunicado en el
que señala que se trata de un
operativo que se desarrolla
desde el 1 de junio al 31 de oc-
tubre y cuyo objetivo es que el
sistema sanitario público
“mantenga una asistencia de
calidad a la ciudadanía duran-

onubenses “un total de 857 ca-
mas funcionales, lo que supo-
ne el 90,6% del total disponi-
ble el resto del año”. Si bien,
las restantes camas (89) “se
mantienen en reserva por si se
produjera algún pico de de-
manda en los centros hospita-
larios”, añade.

Al respecto, la Junta remar-
ca que “no se cierra ninguna
unidad”, sino que “lo que se
hace es una adecuación de los
recursos a las necesidades
existentes y al descenso de ac-
tividad que se produce en es-
tas fechas”.

En  cuanto a la costa, subra-

ya que este operativo, organi-
zado por los Distritos de Aten-
ción Primaria Huelva-Costa y
Condado-Campiña, se des-
arrollará en los centros de sa-
lud de los núcleos costeros de
Ayamonte, El Rompido, La An-
tilla, Isla Cristina, Punta Um-
bría, El Portil, Mazagón y Mata-
lascañas, a los que se suma el
de El Rocío, que “amplían sus
plantillas a fin de ofrecer una
asistencia de calidad a residen-
tes y visitantes”.

En este sentido, explica que
la distribución de centros es
“la misma que en anteriores
ediciones del plan”, de forma

que “todos ellos ofrecen a la
ciudadanía atención conti-
nuada y urgencias”.

Un operativo, el de la costa,
que desde el sector de Sanidad
en Huelva de la Central Sindi-
cal Independiente y de Funcio-
narios (CSIF) califican de “po-
bre y deficitario”.

Para el sindicato, la contra-
ción de 60 profesionales es
“totalmente insuficiente”. 

“Volveremos a tener puntos
de urgencias cerrados por la
noche, como ya ocurrió el ve-
rano pasado ante la falta de
profesionales, obligando a los
usuarios que demandan aten-
ción urgente a desplazarse a
otros puntos alejados de su lu-
gar de residencia”, ha alertado
CSIF.

Además, añade que “tendrá
como consecuencia directa
una merma en las prestacio-
nes de asistencia sanitarias
para la ciudadanía”, además
de “una sobrecarga laboral
aún mayor”.

Por su parte, desde UGT ya
alertaron hace unos días que
“con este panorama creemos
que como en años anteriores,
aumentarán las esperas para
ser atendidos en los plazos ló-
gicos y legales como ya sucede
en otras muchas especialida-
des”.

El SAS defiende su Plan de
Verano ante la crítica sindical
COSTA___La previsión es que los
centros de salud se refuercen
“con 60 profesionales”

HOSPITALES___“No se cierra
ninguna unidad” y estarán
disponibles el 90,6% de camas

CSIF___Alerta del “pobre y
deficitario plan de coberturas
de verano” en la zona costera

te el periodo estival, al tiempo
que los profesionales disfru-
tan de sus vacaciones regla-
mentarias”.

La Delegación Territorial de
Salud y Consumo ha señalado
que “la reorganización de la
actividad de los centros de
atención primaria persigue
ajustarte a los movimientos de
población. Es por ello que en
los municipios costeros y de
mayor afluencia turística en la
provincia, los centros de salud
se refuerzan con un aumento
de plantilla, uno de los ele-
mentos centrales del Plan de
Verano”, remarca el comuni-
cado.

Por otro lado, indica que la
programación hospitalaria du-
rante los meses de estío se cen-
tra en “a adecuación de las ca-
mas disponibles a la ocupa-
ción hospitalaria y la progra-
mación quirúrgica prevista en
cada centro” y estas previsio-
nes “están basadas en antece-
dentes históricos de demanda
asistencial en el periodo estival
más reciente y siempre conlle-
van la activación de cuantos re-
cursos adicionales fueran ne-
cesarios, en caso de que se
supere la demanda esperada”.

En este sentido, señala la
Junta que este verano se van a
mantener en los hospitales

14 MIÉRCOLES, 2 DE JULIO DE 2025 viva

TREN La patronal onubense exige responsabilidad y soluciones inmediatas tras el nuevo colapso ferroviario 

Indignación en la FOE: “Los onubenses
sufrimos una doble penalización”
HUELVA | La Federación Onu-
bense de Empresarios (FOE)
denuncia con contundencia la
“enésima avería grave en la lí-
nea ferroviaria entre Andalu-
cía y Madrid”, que este lunes
volvió a bloquear desplaza-
mientos “durante horas, pro-
vocando un auténtico caos y
poniendo en evidencia la fragi-
lidad de un servicio esencial”. 

“No podemos seguir tole-

rando que se consolide la idea
de que el ferrocarril en Andalu-
cía es sinónimo de averías, re-
trasos e incertidumbre”, ha
afirmado el presidente de la
FOE, José Luis García-Palacios
Álvarez, que ha añadido que
“estamos hablando de algo
mucho más grave que moles-
tias puntuales: son daños di-
rectos a la actividad económi-
ca, a la competitividad de

nuestras empresas y a la vida
de las personas”.

La FOE recuerda que en la
provincia de Huelva “ya arras-
tramos la discriminación de
carecer de una conexión com-
petitiva con Madrid, lo que nos
obliga a veces a depender del
enlace en Sevilla”, y “ahora re-
sulta que ni siquiera esa alter-
nativa es fiable: el colapso de
ayer -por el lunes- demuestra

que los onubenses sufrimos
una doble penalización”, ha
afirmado García-Palacios Ál-
varez.

Desde la patronal  se advier-
te de las graves consecuencias
que estas incidencias reitera-
das provocan, “con un impac-
to acumulado en la confianza
de ciudadanos y empresas que
apuestan por la movilidad sos-
tenible”.

La licitación
de las obras
del Banco de
España, antes
de final de año

HUELVA | La consejera de Cultura
y Deporte, Patricia del Pozo, ha
indicado este martes que espe-
ra que el proyecto para conver-
tir el edificio del antiguo Banco
de España de Huelva en el Mu-
seo de Bellas Artes esté entre-
gado a finales del mes de julio
y que la obra se pueda licitar
antes de final de 2025 para que
comiencen en 2026.

Así lo ha manifestado en la
comisión de Cultura y Deporte
del Parlamento de Andalucía
en respuesta a una pregunta
del parlamentario onubense
del PSOE Enrique Gaviño, que
ha solicitado que el edificio
acoja el Museo Arqueológico
en lugar del de Bellas Artes. 

En este sentido, Del Pozo ha
admitido sentirse “sorprendi-
da” por el planteamiento cuan-
do “desde la pasada legislatu-
ra se está trabajando con el Mi-
nisterio de Cultura para que
Huelva tenga dos museos, el
arqueológico y el de bellas ar-
tes”, toda vez que ha recorda-
do que la idea iniciar era que el
Banco de España acogiera el
arqueológico pero “cuando se
fue avanzando en el proyecto
se constató la falta de espacio
que hay”.

La consejera ha subrayado
que el museo va “hacia ade-
lante”, aunque se han encon-
trado “muchísimas dificulta-
des arqueológicas en el cami-
no”, y ha afirmado estar “entu-
siasmada” con el proyecto mu-
seístico y con que el edificio del
Banco de España vaya a alber-
gar “todo el legado de José Ca-
ballero”.

JUNTA

La FOE exige al Ministerio de
Transportes y a Adif que asu-
man su responsabilidad y ac-
túen con la seriedad que re-
quiere la gestión de un servicio
público esencial. “No puede
seguir fallando lo básico: el

mantenimiento, la prevención
y la respuesta ante inciden-
cias. Hace falta rigor, inversión
y un compromiso real con An-
dalucía y con Huelva. Basta ya
de excusas”, ha concluido Gar-
cía-Palacios Álvarez.



Huelva  |

CULTURA La programación municipal incluye música, baile o teatro “en mil y una formas”

R. V.
HUELVA | El Ayuntamiento de
Huelva ha presentado este mar-
tes la programación cultural
para la recta final del año, de
septiembre a diciembre, que
cuenta con música, baile o tea-
tro “en mil y una formas”, en la
que el Gran Teatro junto a la Ca-
sa Colón serán los dos escena-
rios principales que acogerán
casi 40 espectáculos.

Septiembre
La programación arrancará
con la Banda Sinfónica Munici-
pal de Huelva, abriendo el 18 de
septiembre en el marco de Fes-
tival Otoño Cultural Iberoame-
ricano con el espectáculo ‘Ar-
gentina’. El 19 de septiembre, el
Gran Teatro acogerá los con-
ciertos de los ganadores del cer-
tamen musical ‘Ven al Parque’.
El viernes 26 de septiembre co-
mienza la programación teatral
con’Still? Tientos de la Ruina
Futura’. Y El día 27 se podrá dis-
frutar de la compañía de baile
flamenco María José Jerónimo,
con un espectáculo llamado
‘Sintiente’.

Octubre
El día 2 de octubre vuelve la
Banda Sinfónica, esta vez de la
mano de Juan Santamaría para
brindar homenaje a Carlos Ca-
no, en la Casa Colón; mientras
el 3 de octubre, Javier Ruibal lle-
ga al Gran Teatro en un espectá-

La alcaldesa y el concejal de Cultura presentan la programación. VH

Presentación del primer certamen ‘Pueblo Saludable’. VH

Casi 40 espectáculos para
disfrutar tras el verano
NOMBRES PROPIOS___Carminho, Javier Ruibal,  Antílopez y La Niña Pastori,
además de José Sacristán, Lola Herrera o Carlos Sobera sobre las tablas

LUCENA En el Camino del Merendero

Muere un ciclista tras ser
atropellado por un coche
HUELVA | Un ciclista de 50 años
de edad ha fallecido tras ser
atropellado a última hora de
este lunes 30 de junio en Luce-
na del Puerto, según informa
el 112, perteneciente a la
Agencia de Emergencias de
Andalucía. 

Varias llamadas de socorro
recibidas minutos antes de las
21.30 horas alertaban de la
presencia de un ciclista heri-
do de gravedad tras ser atro-

pellado por un turismo en el
Camino del Merendero, en el
cruce del Pino de la Cruz.

Acto seguido se activó de in-
mediato al Centro de Emer-
gencias Sanitarias 061, Guar-
dia Civil de Tráfico, Bomberos
y Policía Local.

A su llegada al lugar del si-
niestro, los servicios sanita-
rios solo pudieron confirmar
la muerte de un hombre de 50
años.

culo que rememora el 30 ani-
versario de su exitoso álbum
‘Pensión Triana’.

Tras tres años cosechando
grandes éxitos, la Casa Colón
acogerá la Cuarta Gala Drag Na-
cional de Huelva, que se cele-
brará el día 4. El jueves 9, el
Gran Teatro tendrá lugar el con-
cierto del grupo onubense ‘del-
bosque’. Los días 10 y 11 le llega
el turno a los más pequeños, y
ese día se llenará de lianas la
Casa Colón para la llegada de
‘Tarzán. El musical’.

El 17 y 18, los onubenses se
podrán despedir del aclamado
dúo isleño ‘Antílopez’. Y el 30 y

31 de octubre llegará ‘Camino a
la Meca’ de la mano de Lola He-
rrera, Natalia Dicenta y Carlos
Olalla.

Noviembre
El día 1 de noviembre, el Pala-
cio de Deportes Carolina María
acoge un concierto de Amaral
dentro de su gira ‘Dolce Vita
Tour’. Además, este mes tendrá
como protagonista el II Festival
De Jazz Iberoamericano de
Huelva, que será en el Gran Te-
atro con una programación que
se anunciará próximamente.

El día 28, llega la adaptación
de Marta Torres al teatro de La

Barraca, la novela de Vicente
Blasco Ibáñez perteneciente al
naturalismo. 

El día 29 llega a la Casa Colón
el ‘Gran Circo Acrobático Chi-
no’, calificado por el New York
Times como “un deleite para
los cinco sentidos”. Y el domin-
go 30 de noviembre, regresará
el humor para cerrar el mes de
la mano de Txabi Franquesa
con ‘Escocía’.

Diciembre
El último mes del año lo abrirá,
de nuevo, la Banda Sinfónica
Municipal de Huelva con el es-
pectáculo ‘La música y el ejérci-
to’ que se celebrará en la Casa
Colón, mientras el 5 de diciem-
bre, el Palacio de Deportes Ca-
rolina Marín acogerá el espec-
táculo ‘Así Canta Jerez en Navi-
dad’. El día 6 le tocará el turno a
Antonio Orozco, con su nueva
gira ‘La Gira De Mi Vida’.

La Niña Pastori pondrá el 7 el
broche a tres días en el Carolina
Marín con un espectáculo lla-
mado ‘Feliz Navidad’. El 12 de
diciembre la Casa Colón acoge-
rá a la cantante y compositora
Carminho.

Los días 13 y 14 de diciembre
llega José Sacristán al Gran Tea-
tro con ‘El hijo de la cómica’.  El
viernes 19, Carlos Sobera llega a
Huelva con la obra ‘INMADU-
ROS’. Y el 30 de diciembre se
cierra el año con la representa-
ción de ‘El Lago de los Cisnes’. 

CERTAMEN Diputación y Colegio de Médicos

HUELVA | El presidente de la Di-
putación de Huelva, David
Toscano, y la presidenta del
Colegio de Médicos de Huel-
va, Mercedes Ramblado, han
presentado el I Certamen Pue-
blo Saludable, que distingui-
rá a los tres municipios que
hayan destacado en la promo-
ción de la salud y la educa-
ción sanitaria de su pobla-
ción. 

Según ha indicado la insti-
tución provincial en una no-
ta, los galardones subrayan el
hecho de que en la salud in-
fluyen “tanto el entorno en el
que se reside, como la vida ac-
tiva y los hábitos saludables,
tres aspectos sobre los que los
ayuntamientos actúan”.

Ahora se quiere poner en
valor esta labor municipal vi-
sibilizando las mejores prácti-
cas y fomentando el intercam-
bio de conocimientos entre lo-
calidades. Todo ello para lo-
grar comunidades “más sa-
nas, activas y conscientes de
cómo cuidar su salud”.

El presidente de la Diputa-
ción de Huelva ha agradecido

la labor de los ayuntamientos
que ya están trabajando en
esta línea y “el compromiso y
visión” del Colegio de Médi-
cos por esta iniciativa “que
tiene un objetivo claro: visibi-
lizar el esfuerzo silencioso de
tantos pueblos que trabajan
cada día por mejorar la salud
y el bienestar de su gente”.

Estos galardones se otorga-
rán en tres categorías, esta-
blecidas en función de la po-
blación de los municipios con
el fin de ajustarse a la diversi-
dad existente en la provincia
de Huelva: aquellos con me-
nos de 1.500 habitantes, los
que se encuentren entre los
1.500 y 3.000 habitantes y los
que superen esta cifra.

Un jurado experto será el
encargado de analizar la in-
formación en cada categoría,
valorando tres aspectos, la si-
tuación del municipio desde
el punto de vista medioam-
biental, la existencia de un
plan de acción en materia sa-
nitaria y las actuaciones so-
bre los estilos de vida y con-
ductas de la población.

En busca de los tres
pueblos onubenses
más saludables

PASEO DE LA RÍA El arreglo “tiene que ser desde la parte marítima”, explica el presidente

El Puerto tardará en reabrir el tramo de
pasarela del Paseo afectado por un incendio
HUELVA | El presidente de la Au-
toridad Portuaria de Huelva,
Alberto Santana, ha señalado
este martes que los daños cau-
sados por el incendio origina-
do este pasado lunes en uno de
los tramos de las pasarelas de
madera del Paseo de la Ría de
Huelva son “cuantiosos” y que
ese tramo tardará “bastante
tiempo” en poder reabrirse y
ser utilizado por los peatones

para sus paseos, una vez que
ahora comenzarán los trabajos
para su arreglo. 

Así lo ha manifestado este
martes a preguntas de los pe-
riodistas, explicando que el
arreglo “tiene que ser desde la
parte marítima, porque afecta
sobre todo por debajo”, donde
hay agua, “con lo cual eso hace
que los trabajos sean de más
tiempo”.

Por ello, ha explicado que
los ciudadanos que quieran se-
guir paseando por la zona has-
ta el monumento a Colón “ten-
drán que coger por la parte del
carril bici”. 

El presidente del Puerto
también ha señalado que el
fuego fue “llamativo” porque
“enseguida prendió y hubo un
incendio importante”, al tiem-
po que ha apuntado que, “se-

gún las investigaciones que ha
hecho la Guardia Civil” el ori-
gen sería en una papelera, de-
bido a “un cigarrillo mal apa-
gado o bien un cristal con el
efecto lupa”.

Finalmente, ha agradecido
la “rápida” actuación de los
bomberos que en 45 minutos
“tenían el fuego apagado”,
aunque no se dio por extingui-
do hasta las 20.30 horas.
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JAÉN  |
EDUCACIÓN Tras la decisión de ACCUA de rechazar la implantación del Grado en Ingeniería Biomédica, promovido por la UJA y la UGR

Oleada de apoyos a la Universidad
Esperanza Calzado
JAÉN | La decisión de la Agen-
cia para la Calidad Científica
y Universitaria de Andalucía
(ACCUA) de rechazar la im-
plantación del Grado en Inge-
niería Biomédica promovido
conjuntamente por la Univer-
sidad de Jaén (UJA), con sede
en el Campus Científico-Tec-
nológico de Linares, y la Uni-
versidad de Granada (UGR),
ha generado una oleada de
reacciones en la sociedad
jiennense y granadina. Esta
resolución, emitida el pasado
25 de junio a escasos días del
inicio del proceso de present-
ción de solicitudes y tras re-
gistrarse casi 800 peticiones
en primera preferencia, ha si-
do calificada de injusta y ca-
rente de justificación por par-
te de la comunidad universi-
taria, que ha iniciado una in-
tensa campaña de presión
institucional y social.

Desde la propia Universi-
dad de Jaén, su rector, Nicolás
Ruiz Reyes, ha expresado su
indignación con rotundidad,
denunciando que se trata de
una decisión deficiente que
llega fuera de plazo, genera
inseguridad jurídica y des-
prestigia la labor de las uni-
versidades públicas Este
miércoles, dará una rueda de
prensa.

En paralelo, la Plataforma
Ciudadana en Defensa de la
Universidad de Jaén ha vuelto
a alzar la voz, alertando de las
consecuencias que tendría
esta negativa en la oferta for-
mativa del campus de Linares

y en las expectativas de cien-
tos de estudiantes que habían
elegido esta titulación. La
plataforma ha hecho un lla-
mamiento a la unidad institu-
cional, política y social, ape-
lando directamente al Ayun-
tamiento, a la Cámara de Co-
mercio y al tejido empresarial
de la ciudad para conformar
un frente común que defien-
da el futuro universitario de
la comarca. Ha surtido efecto.

El Ayuntamiento de Jaén, a
través de su alcalde, Julio Mi-

El rector de la Universidad de Jaén, Nicolás Ruiz. UJA

FRENTE COMÚN___Universidad, instituciones, partidos, sindicatos, organizaciones sociales y
empresariales denuncian el bloqueo de la Junta de Andalucía y exigen la implantación inmediata

ha denunciado esta decisión.
La concejal del grupo y res-
ponsable del área de Cultura
del Ayuntamiento, María Es-
pejo, ha lamentado que la
Junta de Andalucía niegue a
la Universidad de Jaén la po-
sibilidad de impartir el nuevo
grado de Ingeniería Biomédi-
ca, que estaba previsto en co-
laboración con la Universi-
dad de Granada. Espejo ha
calificado de “muy grave”
que se haya dejado sin esta
opción a cientos de alumnos

que habían realizado ya su
preinscripción, y ha señalado
que espera que la Junta recti-
fique y que el grado pueda co-
menzar en septiembre.

En el ámbito político, otras
fuerzas como PSOE, Izquier-
da Unida y el Partido Comu-
nista de España en Jaén han
denunciado lo que conside-
ran una "nueva muestra del
desprecio institucional" de la
Junta hacia la universidad
pública. Alertan de que deci-
siones como esta bloquean el
futuro de la Universidad de
Jaén, especialmente del cam-
pus de Linares, y suponen
una barrera más para el des-
arrollo provincial.

Desde el Partido Popular, el
parlamentario andaluz Juan-
ma Marchal ha acusado al
rector de Jaén de falta de au-
tocrítica: "Cuando consigue
títulos, se los atribuye; cuan-
do no, culpa a todos los de-
más". Marchal ha defendido
la independencia de ACCUA y
ha subrayado que la Junta de
Andalucía no interviene en la
designación ni en las decisio-
nes de los evaluadores.

El malestar se ha extendido
también a sectores clave del
tejido productivo. Organiza-
ciones agrarias y diversos co-
lectivos empresariales han
mostrado su respaldo a la im-
plantación del grado, argu-
mentando que se trata de una
apuesta por la diversificación
económica, la innovación
tecnológica y la retención del
talento joven. En este sentido,
el secretario general de UPA

llán, ha calificado la decisión
como una involución para la
provincia y una afrenta más a
Jaén. El regidor denuncia que
mientras se niega a la univer-
sidad pública, la Junta permi-
te la implantación de este
mismo grado en universida-
des privadas, expulsando al
alumnado jiennense del sis-
tema público y empujándolos
hacia modelos educativos
mercantilizados. 

Desde el grupo municipal
Jaén Merece Más también se

TRANSPORTE Forma parte del plan de modernización del ferrocarril convencional, pero en Jaén siguen las críticas tras los últimos incidentes

ESPERANZA CALZADO | El Consejo
de Ministros ha autorizado al
Ministerio de Transportes y
Movilidad Sostenible a licitar,
a través de Adif, un contrato
por 79 millones de euros (sin
IVA) para la renovación de los
sistemas de señalización en
un tramo de 130 kilómetros de
la línea ferroviaria convencio-
nal Madrid-Alcázar de San
Juan-Cádiz, concretamente

entre Espeluy (Jaén) y Córdo-
ba. La actuación se suma a los
tramos ya en licitación entre
Peñalajo y Espeluy (94 km) y
Córdoba y Lora del Río (75
km), con el objetivo de mo-
dernizar un total de casi 300
km de esta infraestructura
clave para el transporte de
viajeros y mercancías.

El contrato incluye la insta-
lación de nuevos enclava-

mientos de última tecnología,
señales luminosas, y siste-
mas de telecomunicaciones,
todos ellos integrados en el
sistema de Control de Tráfico
Centralizado (CTC).

Esta mejora refuerza la ca-
pacidad y fiabilidad de una lí-
nea estratégica para los Co-
rredores Atlántico y Medite-
rráneo, y que acogerá servi-
cios de Autopista Ferroviaria

(AF) como el que conectará
Algeciras con Madrid y Zara-
goza. Paralelamente, se están
adaptando túneles y pasos
superiores entre Santa Cruz
de Mudela y Córdoba, y se
han licitado actuaciones si-
milares en el tramo hacia Bo-
badilla y Algeciras, incluyen-
do conexiones con Málaga.

En Jaén, se avanza en mejo-
ras de accesibilidad en esta-

Licitada la renovación de la señalización
ferroviaria mientras arrecian las críticas

ciones como Linares-Baeza,
así como en la estación de
Jaén capital, y se ha licitado
la supresión del paso a nivel
en Mengíbar.

Críticas en Jaén
Sin embargo, este anuncio
llega en medio de un crecien-
te malestar en la provincia
de Jaén por la situación del
servicio ferroviario. El Parti-
do Popular jiennense ha de-
nunciado este martes que “el
caos ferroviario no deja de
repetirse” en la provincia,
fruto de la “ineficacia del Go-
bierno de España”, mientras
acusan al PSOE local de

“guardar silencio como si el
problema no fuese con
ellos”.

La secretaria general del
PP de Jaén, Elena González,
ha lamentado que viajar en
tren desde o hacia Jaén se ha-
ya convertido en “una odi-
sea”. 

“No es de recibo que los
usuarios se enfrenten a una
yincana un día sí y otro tam-
bién para llegar a su destino,
que para más inri no son mu-
chos, teniendo en cuenta el
desmantelamiento sistemá-
tico al que el PSOE ha some-
tido a los trenes en Jaén”, ha
asegurado González. 

Jaén, Jesús Cózar, ha lamen-
tado que la denegación su-
ponga un nuevo golpe al futu-
ro de la universidad pública,
especialmente por aprobarse
la impartición de esta misma
titulación en universidades
privadas.

También se han manifesta-
do con claridad los represen-
tantes sindicales. La Central
Sindical Independiente y de
Funcionarios (CSIF), como
primer sindicato entre el Per-
sonal Docente e Investigador
(PDI) de la Universidad de
Jaén, ha expresado su más fir-
me rechazo a la decisión de
ACCUA, al considerar que im-
pide de manera injustificada
la puesta en marcha del nue-
vo grado en el curso académi-
co 2025/2026. CSIF recuerda
que la titulación fue diseñada
en estrecha colaboración con
la Universidad de Granada y
responde a una necesidad
académica real y urgente tan-
to en el ámbito sanitario co-
mo tecnológico. Un sentir que
también comparte CC OO. La
Secretaria General en Jaén,
Silvia de la Torre, no entiende
que desde la Agencia se pon-
ga en duda la capacidad de la
Universidad de Jaén para im-
partir estas titulaciones, sien-
do un despropósito que supo-
ne un grave daño a la UJA y a
la provincia de Jaén, sin per-
der de vista a los cientos de
estudiantes que ya se habían
preinscrito para cursarlas.

La indignación es generali-
zada, y el mensaje comparti-
do por algunos actores es cla-
ro:  no están dispuestos a re-
nunciar a una titulación con-
siderada estratégica por crite-
rios académicos, sociales y
económicos.
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SUCESOS  Con un amplio historial delictivo

ESPERANZA CALZADO | Agentes de
la Policía Nacional han dete-
nido a un hombre de 37 años
como presunto autor de la
sustracción y posterior que-
ma de un vehículo que se en-
contraba intervenido en de-
pendencias policiales de
Jaén. El arrestado, con un am-
plio historial delictivo y más
de medio centenar de deten-
ciones previas, habría sustra-
ído el turismo de un aparca-
miento anexo a la Comisaría
Provincial para, horas des-
pués, incendiarlo en un para-
je cercano a la capital jien-
nense.

Los hechos se remontan a
abril de 2023, cuando el vehí-
culo fue recuperado por la Po-
licía tras haber sido robado
junto con diversas herra-
mientas y material agrícola
en una cochera de Mancha
Real. El coche fue trasladado
entonces a las instalaciones
policiales a la espera de que
su propietario se hiciera car-
go del mismo.

Sin embargo, durante la
madrugada, el turismo fue
sustraído nuevamente y apa-
reció totalmente calcinado en
un descampado. El avanzado
estado de destrucción del co-
che complicó en gran medida
la labor de los investigadores,
quienes tuvieron que recurrir
a exhaustivas medidas tecno-
lógicas autorizadas por el Juz-
gado de Instrucción Número
4 de Jaén.

Tras meses de investiga-
ción, los agentes lograron
identificar al presunto autor
de los hechos. Según fuentes
policiales, el individuo dete-
nido es considerado el princi-
pal responsable del robo y
posterior incendio del vehí-
culo. La Policía no descarta la
implicación de otras perso-
nas y mantiene la operación
abierta.

El detenido ha sido puesto
a disposición judicial como
presunto autor de los delitos
de robo con fuerza, hurto y
daños.

Detenido por sustraer
y quemar un coche
intervenido por la
Policía Nacional

EMPLEO Los datos revelan que bajan los accidentes mortales y leves, pero suben los graves

ESPERANZA CALZADO | La provin-
cia de Jaén ha conseguido fre-
nar la tendencia creciente en
accidentes laborales, con una
bajada del 1,88% en el núme-
ro de siniestros con baja labo-
ral durante los cuatro prime-
ros meses de 2025. 

En total, se han registrado
2.031 accidentes, lo que supo-
ne 39 menos que en el mismo
periodo de 2024. En concreto,
bajan los mortales y leves, pe-
ro suben los graves.

Este dato ha sido dado a co-
nocer por la delegada territo-
rial de Empleo, Empresa y
Trabajo Autónomo, Ana Ma-
ta, durante la Comisión Pro-
vincial de Prevención de Ries-
gos Laborales (CPRL). Mata
ha valorado como “un paso
positivo” esta evolución, aun-
que ha advertido que “es im-
prescindible seguir intensifi-
cando los esfuerzos para re-
ducir las cifras, especialmen-
te los accidentes graves y
mortales”.

El dato más significativo es
el descenso en el número de
víctimas mortales por acci-
dente laboral, que han pasa-
do de 7 entre enero y abril de
2024 a 4 en el mismo periodo
de 2025.

También se han reducido
los accidentes leves, que ba-
jan de 2.036 a 1.989 (-47), aun-
que aumentan los graves, con
11 más que el año anterior
(pasan de 27 a 38).

En cuanto a los accidentes

Protesta en la Subdelegación del Gobierno por los accidentes laborales. VIVA JAÉN

Comisaría la Policía Nacional de Jaén. MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ

 la siniestralidad laboral:
accidentes con baja 

MENOS ACCIDENTES MORTALES___ La provincia registra cuatro fallecidos
entre enero y abril, frente a los siete del mismo periodo del año pasado

ocurridos en los desplaza-
mientos al ir o volver del tra-
bajo— han subido a 193 (+18),
con 3 graves (+2) y 188 leves
(+16).

Por sectores, la agricultura
es el único que registra un au-
mento de accidentes (380, un
12,43% más). En cambio, ba-
jan en industria (373, -6,75%),
construcción (249, -6,74%) y
servicios (836, -6,07%).

Además, el índice de inci-
dencia —que relaciona los ac-
cidentes con el número de
trabajadores— también ha

durante la jornada de trabajo,
se contabilizan 1.838 sinies-
tros (-3,01%), de los cuales 35
fueron graves (+9) y 1.801 le-
ves (-63). 

Los accidentes in itinere —

disminuido un 7,51%, mien-
tras que la afiliación a la Se-
guridad Social ha crecido un
4,86%, con 9.585 personas
más ocupadas.

Ana Mata ha subrayado
que el objetivo de la Comisión
Provincial es “consolidar una
cultura de seguridad y salud
laboral en todos los centros
de trabajo”, y ha hecho un lla-
mamiento a empresas, traba-
jadores y administraciones
para continuar trabajando
unidos en la prevención de
riesgos laborales.

Registrados 2.031
accidentes, lo que
supone 39 menos que
en el mismo periodo
del año 2024



CINE Tras ser reconocido especialmente por dos de sus últimas películas, ‘El 47’ y ‘Marco’, po  la que ha recibido un premio Goya a mejor actor

“Estoy en el mejor momento de mi vida”

MADRID.  EUROPA PRESS | El Premio
Nacional de Cinematografía
2025, el actor barcelonés
Eduard Fernández, admite
estar en su “mejor momento
profesional” tras ser recono-
cido especialmente por dos
de sus últimas películas, El
47 y Marco, la “cara y la
cruz”, según dice, de un año
intenso de rodaje.

Cuenta que le llegó la lla-
mada del ministro de Cultu-
ra, Ernest Urtasun, cuando se
dirigía en un taxi hacia el pri-
mer ensayo de una serie que
estrenará próximamente.
“Cuando estoy a punto de ba-
jarme me llama el ministro”,
explica el actor, que dice que
siguió con su jornada y apagó
el teléfono. “He estado ensa-
yando y cuando lo he abierto
tenía 50.000 mensajes de mi
representante y de otros que
me querían entrevistar”, in-
dicó en declaraciones a Euro-
pa Press.

Fernández está acostum-
brado a los reconocimientos
profesionales. Sólo en este
año ya recibió un premio Go-
ya a mejor actor por su papel
en Marco. “Para los Goya te
vas preparando, empiezas
como nominado... pero el
Premio Nacional de Cinema-
tografía va de cero a cien. Me
ha costado un buen rato ser
consciente de que me han da-
do un premio y ahora ya me
está empezando a bajar to-
do”, ironiza. “Es que se lo
han dado a Bardem, a Sacris-
tán... Es uno al año y estoy
muy contento”, remacha.

Dice que el galardón del

Ministerio de Cultura le pilla
en un muy buen momento
profesional. “Estoy en el me-
jor de vida”, remacha sobre
un reconocimiento, según di-
ce, que es “muy grande” y le
“apetece mucho”, pues lo
otorga además un jurado pro-
fesional. 

“Pero sabes que como eres

actor, el próximo papel no sa-
bes cómo lo vas hacer y tam-
poco te cambia nada más ese
reconocimiento. Pero me ha-
ce mucha ilusión, la verdad”,
asegura.

El jurado ha valorado al
“hombre noble que lucha por
el bien común” en la película
El 47; y el papel por el que ga-

nó el Goya al Mejor Actor Pro-
tagonista por Marco, donde
se transforma en “una figura
compleja y contradictoria co-
mo Enric Marco”, además de
haber debutado como direc-
tor con su cortometraje El
otro.

Para Eduard Fernández,
estas dos películas que ha

protagonizado son como “la
cara y la cruz” de un 2024 in-
tenso, y no podría decantarse
por ninguna. “La cara sería
Manolo Vidal, de El 47, que
es un hombre bueno que re-
presenta la dignidad”, revela
sobre un filme, según recono-
ce, que ha servido para que
mucha gente se identificara

con la humilde historia del
extremeño que peleó por un
autobús urbano en la Barce-
lona de los 70.

“Es una película emocio-
nal. Por la calle me paran y
me dicen: a mi abuelo le pasó
lo mismo, mi padre hizo lo
mismo aquí en Caraban-
chel... Es una historia que ha
ocurrido en muchos lugares y
la gente se siente reconocida
y agradecida de que eso se
cuente en cine”, valora.

Pero la cruz, según expli-
ca, es Marco, la película ba-
sada en la vida de Enric Mar-
co Batlle, un sindicalista que
se inventó el sufrimiento que
vivió en los campos de la Ale-
mania nazi. 

“Es alguien que sostuvo
una mentira muchos años y
una persona muy controver-
tida, y negativa. Hizo cosas
muy mal, pero por otro lado
no se llevó ni un duro nun-
ca”, expresa sobre este papel,
en el que se llegó a afeitar la
cabeza y engordar muchos
kilos para darle vida. “La
combinación de los dos per-
sonajes creo que hacen de es-
te año mío un año muy espe-
cial”, enfatiza.

Y es que al actor catalán ya
le quedan pocos premios que
ocupen la estantería de su ca-
sa. “Me han llamado para de-
cirme que están pensando en
darme el Oscar y han pregun-
tado, ¿pero por qué? Si no ha
hecho nada. Y dicen, no sé,
se lleva todos los premios y
estamos quedando fatal con
no darle un premio a este se-
ñor”, bromea el intérprete.

El actor Eduard Fernández posa durante el photocall de la película ‘Marco’ en el Festival de Cine de San Sebastián. UNANUE / EUROPA PRESS

GALARDONADO___ Eduard Fernández, Premio Nacional de Cinematografía 2025, dice pillarle en un gran momento
profesional y que es “muy grande” y le “apetece mucho”, en tanto que lo otorga además un jurado profesional

Es el segundo intérprete más galardonado en los Goya
MADRID. EUROPA PRESS | Eduard
Fernández (Barcelona, 1964)
combina sus trabajos como
actor en el teatro, el cine y la
televisión. Su carrera teatral
está ligada a la compañía te-
atral Els Joglars, en la que
trabaja durante cuatro años
interpretando obras como
Columbi Lapsus, o Yo tengo
un tío en América. En el Tea-
tre Lliure trabajó a las órde-
nes de Calixto Bieito y Lluís
Pasqual en diversos clásicos
de Shakespeare y Molière,
que compaginó con reperto-

rio moderno Krampack.
Debutó en la pantalla in-

terpretando a dos hermanos
gemelos en Zapping. Los lo-
bos de Washington en 1999
reorientó su carrera hacia el
cine, alternando el cortome-

traje con las producciones de
gran presupuesto como Ala-
triste, o adaptaciones de
obras teatrales como El mé-
todo Grönholm.

Entre sus galardones des-
tacan los cuatro premios Go-
ya recibidos por sus interpre-
taciones en las películas
Fausto 5.0 en 2001, En la ciu-
dad en 2003, Mientras dure
la guerra en 2019 y Marco en
2025, convirtiéndose así, en
el segundo intérprete más
galardonado de estos pre-
mios. También ha recibido la

Concha de Plata al Mejor Ac-
tor en el Festival Internacio-
nal de Cine de San Sebastián
en 2016, ha obtenido el Pre-
mio Gaudí en tres ocasiones
por las películas La mosqui-
tera en 2011, Una pistola en
cada mano en 2013, y El 47 en
2025, y dos Premio Feroz por
su interpretación en la serie
30 monedas en 2021 y la pelí-
cula Marco en 2025.  Además,
en 2024 recibió la Medalla de
Oro al Mérito en las Bellas
Artes. 

El jurado ha elegido, por

unanimidad, al intérprete
Eduard Fernández “por ser
uno de los actores más desta-
cados de nuestra cinemato-
grafía y además por haber te-
nido un año 2024 con dos in-
terpretaciones sobresalien-
tes en dos películas comple-
tamente diferentes”.

El Premio Nacional de Ci-
nematografía recompensa la
aportación más sobresalien-
te en el ámbito cinematográ-
fico español, puesta de ma-
nifiesto preferentemente a
través de una obra hecha pú-
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blica o una labor profesional
desarrollada durante el año
2024, o, en casos excepcio-
nales debidamente motiva-
dos, se otorga como recono-
cimiento a una trayectoria
profesional.

El galardón, que el minis-
tro de Cultura entrega habi-
tualmente en el marco del
Festival de San Sebastián, re-
conoció en su pasada edi-
ción a María Zamora, unién-
dose a una amplia lista de
personalidades de la cine-
matografía española, entre
quienes se encuentran Pené-
lope Cruz, José Sacristán,
Isabel Coixet, Antonio Ban-
deras, Fernando Trueba o
Carla Simón, entre otros.

Su participación en el
filme ‘Los lobos de
Washington’ en 1999
reorientó su carrera
hacia el cine
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tinamente en un ciclo con hechuras,
conformado no solo por recitales sino
por exposiciones, clases magistrales o
conferencias. 

El Parque de María Cristina será un
año más el pulmón escénico de la mues-
tra, sumándose de forma muy especial
el Centro de Interpretación Paco de Lu-
cía, inaugurado el pasado mes de di-
ciembre y que por primera vez se sitúa
como una de los grandes atractivos para
esta edición. Es, por decirlo de alguna
manera, su puesta de largo aunque ya
acumula más de doce mil visitas desde
que abriera sus puertas. 

El Encuentro se inaugurará la noche
del 7 con la presencia de la bailaora Lu-
cía Álvarez La Piñona y su grupo. La ar-
tista, de la vecina localidad de Jimena
de la Frontera, estrenó el pasado mes de
febrero su última creación bajo el título
Lucía en vivo, dentro del Festival de Je-
rez, una obra “vehemente y vitalista” en
la que incluso canta y recuerda algunas
composiciones de las que influyeron en
su carrera como María Jiménez o Cama-
rón. Al día siguiente lapropuesta gira en
torno a Daniellle Nicole Band, exitosa
formación compuesta por la cantante,
compositora y bajista estadounidense

Danielle Nicole y que camina musical-
mente por géneros como el blues y el
soul. La presencia de esta artista dota de
sentido la internacionalidad de este
evento que contó en ediciones atrás con
nombres tan destacados como Al Di Me-
ola, Diego El Cigala o Alain Pérez. Este y
el resto de espectáculos ya son de pago. 

La noche del 9 de julio la función será
compartida por el guitarrista Joni Jimé-
nez, que llevará a la escena su Convite, y
por Antonio Canales, con Soleado. For-
mato similar para la siguiente sesión,
esta vez con la voz de Mayte Martín, en
Flamenco Íntimo, y el guitarrista algeci-
reño José Carlos Gómez, presentándose
con Las Huellas de Dios. Una de las no-
ches más especiales será la del 11 de ju-
lio, velada dedicada a la fiesta flamenca
llevándose hasta la escena el arte más
natural y espontáneo, aunque es evi-
dente que mantendrá un guion. Para tal
ocasión el cartel lo conforman artistas
de Jerez, también otros de distintos pun-
tos de la provincia de Cádiz. El cante de
esta “juerga” va a estar bajo el mando de
Juana la del Pipa, una de las más insig-
nes cantaoras – y bailaoras- de Jerez, a
la que llegaron a apodar como la Tina
Turner de la Calle Nueva. La chiclanera
Remedios Reyes se suma aportando su
inusitada personalidad, esa que le hizo
hacerse con el Premio Nacional Antonio
Mairena en la última edición, concurso
celebrado en septiembre de 2024. Desde
Algeciras y La Línea, Luis de Mateo y
Juanjo de la Orilla, dos de los defensores
más fervientes del cante de la zona. Y si
a una fiesta, encima o debajo del esce-
nario, se invita a Enrique El Zambo, el
compás está asegurado. Desde el barrio
de Santiago de Jerez, su ritmo contagio-
so servirá para que bailaores jerezanos
como Fernando Jiménez y Miguel Ángel
Heredia – que también canta – hagan de
las suyas. Las guitarras serán las de
Juanjo Benjumea, Vicente Santiago y Ju-
lio Romero. 

El sábado 12, turno para Pitingo. El
cantante y cantaor onubense llevará
hasta el citado parque su discurso ambi-
valente, flamenco y soul, pero que han
conseguido caminar juntos gracias a su
gran trabajo de adaptación y que lo han
hecho ser un nombre propio de la músi-
ca de este país. El 28 de junio, para más
muestra, fue homenajeado en el Potaje
Gitano de Utrera, el festival decano de
cuantos se celebran en verano. Cierra la
edición la cantante Laura Gallego, refe-
rente de la copla en la actualidad y pre-
sentadora de distintos programas de te-
levisión en Canal Sur.    ■

Juan Garrido
JEREZ

Del 7 al 13 de julio la ciudad que
vio nacer a Paco de Lucía volve-
rá a celebrar el Encuentro Inter-
nacional de Guitarra en honor al

maestro de maestros. Es uno de los
grandes acontecimientos musicales del
verano en la provincia, más concreta-
mente en el Campo de Gibraltar y, sin
duda, en Algeciras a lo largo del año.
Desde hace once años se estableció en el
programa de actuaciones del verano
una noche, en principio, que recordara
el legado de Paco, convirtiéndose paula-

Fiesta por buleríasde Jerez
para el Encuentro Paco de Lucía 

Enrique el Zambo y
Fernando Jiménez,

durante una
actuación reciente.

FLAMENCO DE JEREZ

Extra  | Cultura

FLAMENCO Del 7 al 13 de julio la ciudad que vio nacer a Paco de Lucía volverá a celebrar el Encuentro Internacional de Guitarra 

GRAN CARTEL___Algeciras se prepara para celebrar la undécima edición de este festival
que contará con artistas de la talla de Pitingo, Mayte Martín o Laura Gallego 

La séptima edición del Estival Flamenco de la Fundación Cajasol,
que celebra en la azotea de su sede gaditana de la Casa Pemán, en
Plaza San Antonio, dará comienzo oficialmente el próximo jueves, 3
de julio, con la presencia del gaditano Caracolillo de Cádiz. El
cantaor, que publicó recientemente unas bulerías bajo del título
Los Colores de Cai, estará acompañado por la guitarra de Paco
León, encargado por cierto de la producción musical del tema al
que se hacíamos referencia, y las palmas de Naím Real y Edu
Gómez. Presenta el recital Tres mil años de cante, “con el que
recorreré la escuela de cante que tanto me ha marcado, la de mi
tierra, la de esos cantaores tan importantes que marcaron una

época y que han influido en mi forma de cantar como La Perla, Juanito
Villar, Alfonso de Gaspar o Chano Lobato”, reconoce para este medio
el artista.
La presencia jerezana de este ciclo, tan singular por el formato íntimo
y cercano que mantienen, será la de José Mijita, cantaor de La
Plazuela que sigue el curso de su carrera con la presentación de Al sur
de la liberta, título de su último trabajo discográfico que presentó en
el Festival de Jerez. Mijita estará arropado por la sonanta de Pepe del
Morao, y las palmas de Diego Montoya y Carlos Grilo. El cantaor estará
el jueves 10 de julio, a las nueve de la noche, misma hora que el resto
de actuaciones. El sábado 5 de julio, cabe recordar, que actuará en la

Fiesta de la Bulería de Torremolinos que se le dedica a su padre
Alfonso, patriarca de la saga, festival en el que compartirá cartel
con Remedios Amaya, Capullo de Jerez o Kiki Morente. 
La siguiente cita estará protagonizada por la gaditana Anabel
Rivera, quien por cierto ha agotado las localidades para su noche
del 16 de julio. Celebrará el Día de la Virgen del Carmen con un
recital precisamente con ese nombre, Por Carmen, “dedicado a
todas las que viven en mi familia, mi madre y tantas otras, y por eso
he preparado algo muy especial donde va a haber sorpresas y
espero que momentos inolvidables con otros miembros de mi
gente”, cuenta para Viva Jerez. Tal es la capacidad de improvisación
que no ha querido decir los componentes de su elenco. 
El 24 de julio se cerrará el ciclo con Rocío Luna, cantaora
cordobesas que vive un momento de proyección incuestionable.

José Mijita, presente en el Estival Flamenco de Cádiz 
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España, entre las selecciones
más fuertes del campeonato

Las jugadoras de la selección española durante el entrenamiento en Lausana (Suiza). EFE/ ANA ESCOBAR

Louzán y Tebas se saludan antes del inicio del sorteo. EFE / RAÚL SANCHIDRIÁN

REDACCIÓN. EFE | España es una
de las selecciones más fuertes
de la Eurocopa de Suiza. Una
de las grandes favoritas. Cam-
peona mundial en 2023 y re-
ciente ganadora de la Liga de
Naciones, la Roja se presenta
como un grupo consolidado,
con una ambición renovada y
rivales conocidos. En la pri-
mera fase, compartirá el Gru-
po B con Bélgica, Portugal e
Italia, tres selecciones que co-
nocen bien el potencial del
combinado español.

España cerró la fase de cla-
sificación para la Eurocopa
Femenina 2025 como líder del
Grupo A2, con un balance de
cinco victorias y una sola de-
rrota.  El recorrido comenzó
con una contundente goleada
por 0-7 a domicilio ante Bélgi-
ca, con Salma Paralluelo co-
mo gran protagonista gracias
a un hat-trick. Le siguieron un
sólido 3-1 en casa frente a la
República Checa y una traba-
jada victoria por 0-2 en el
campo de Dinamarca. España
también se impuso a las da-
nesas en el duelo de vuelta,
por 3-2, en uno de los partidos
más disputados del grupo.

España debutará el 3 de ju-
lio ante Portugal, una selec-
ción que se puso en el mapa
de la Eurocopa en 2017, volvió
a clasificarse en 2022 y Suiza
2025 será su tercera Euro. Cla-
sificó a través de los play-offs
tras superar a la República
Checa, y llega con nombres

clave como Tatiana Pinto y
Diana Silva, decididas a cam-
biar la narrativa.

España y Portugal volve-
rán a cruzarse por primera
vez desde aquel encuentro en
la Eurocopa Femenina de
2017, donde los goles de Vicky
Losada y Amanda Sampedro
sellaron un 2-0 en Doetin-
chem (Países Bajos).

El historial reciente entre
ambas también incluye los
cruces en la fase de clasifica-
ción para Suiza 2025, salda-
dos con doble triunfo espa-
ñol: 2-0 en casa y un claro 1-4

en territorio luso. España ce-
rró aquella ronda con pleno
de victorias y el liderato del
Grupo 2. Portugal, segunda,
logró su billete para la fase fi-
nal tras superar los play-offs.

Portugal no vence a Espa-
ña desde 1983, en el que fue
además el primer partido ofi-
cial de la selección femenina
española. Desde entonces, el
dominio ha sido claramente
español. En los últimos meses
se han visto la cara en la Liga
de Naciones.

España y Bélgica ya se co-
nocen bien. Coincidieron re-

cientemente en la fase de cla-
sificación, donde la selección
española dejó claro su domi-
nio con una contundente vic-
toria por 0-7 en Lovaina en
abril de 2024 con un triplete
de Salma Paralluelo, y un
posterior 2-0 en territorio na-
cional poco más de dos meses
después, resultados que en-
caminaron a la Roja hacia el
liderato del Grupo A2.

En total, ambos combina-
dos se han enfrentado hasta
el momento en seis ocasiones
en fases previas a la Eurocopa
femenina, con un balance

claramente favorable a Espa-
ña: tres triunfos destacando
un abultado 9-1 en febrero de
2004, dos victorias para Bél-
gica y un empate.

Su duelo más reciente tuvo
lugar en la Liga de Naciones
de 2025, dentro del Grupo A3.
En febrero, las españolas se
impusieron por 3-2 en Valen-
cia gracias a dos goles en el
tiempo añadido y en mayo
volvieron a ganar por 1-5. 

La delantera belga Tessa
Wullaert, máxima goleadora
histórica de su selección, será
una de las amenazas a tener
en cuenta, aunque los antece-
dentes inclinan la balanza
claramente del lado español.

El último desafío de la fase
de grupos será frente a Italia,
una de las selecciones con
más tradición en la Euro fe-
menina. Subcampeonas en
1993 y 1997, las italianas han
mantenido una presencia
constante en los torneos in-
ternacionales. 

En su historial frente a Es-
paña, el único encuentro en
fase final fue en 2016, con vic-
toria 2-1 para Italia. Sin em-
bargo, desde entonces, el
equilibrio se ha roto: España
ha ganado cinco de los últi-
mos once enfrentamientos,
empatado cinco y solo ha per-
dido una vez en torneos ofi-
ciales. En la Liga de Naciones
2023-24, ambos equipos se re-
partieron una victoria y una
derrota.

FÚTBOL Eurocopa de Suiza

PARA EMPEZAR___En la primera fase, compartirá el Grupo B con Bélgica, Portugal e Italia -
subcampeonas en 1993 y 1997-, tres selecciones que conocen bien el potencial del combinado español

Bonmatí
entrena en
el gimnasio
y España
sin Cata Coll

LAUSANA (SUIZA). EFE | La selec-
ción española femenina de
fútbol se ejercitó ayer sin Cata
Coll, afectada por una amig-
dalitis, y con Aitana Bonmatí
en el gimnasio haciendo bici-
cleta en el estadio Juan Anto-
nio Samaranch en Lausana.

En el segundo entrena-
miento de España en su cam-
pamento base, la selección se
ejercitó sobre el césped con
ejercicios de calentamiento y
toque de balón con las dos au-
sencias de las jugadoras del
Barcelona en los primeros
quince minutos abiertos a los
medios de comunicación.

Al lado del terreno de juego
se encontraba la doble Balón
de Oro Aitana Bonmatí, que
llegó en la noche del lunes a
Lausana después de su me-
ningitis vírica. La centrocam-
pista estuvo ejercitándose con
la bicicleta estática con vistas
al entrenamiento de sus com-
pañeras.

Sin Cata Coll, que ya no se
entrenó el primer día por la
amigdalitis y estaba previsto
que se ejercitara este martes,
las guardametas Esther Su-
llastres y Adriana Nanclares
entrenaron con normalidad
con el preparador de porteras
a dos días del debut ante Por-
tugal este jueves en Berna

España, vigente campeona
del mundo, entrará en liza en
Berna contra Portugal el jue-
ves 3 de julio, en su primer en-
cuentro del Grupo B. Cuatro
días después se medirá a Bél-
gica, y cerrará la llave contra
Italia el 11 de julio.

LONDRES. EFE | Los partidos Ma-
llorca-Barcelona, Real Ma-
drid-Osasuna y Espanyol-
Atlético de Madrid destacan
en la primera jornada de la
Liga EA Sports, cuyo sorteo
fue presentado anoche en la
localidad abulense de San
Juan de la Nava.

El primer clásico de la tem-
porada se librará primero en
el Bernabéu el 26 de octubre
y luego en el nuevo Camp
Nou el próximo 10 de mayo.

En la jornada inicial el Re-
al Oviedo regresará a la má-
xima categoría en el campo
del Villarreal y el Elche en su
estadio frente al Betis.

La competición empezará
el fin de semana del 17 de
agosto y concluirá el 24 de
mayo, si bien el primer parti-
do del vigente campeón en el
nuevo Camp Nou se ha fijado
para la cuarta joranda (14 de
septiembre) coincidiendo
con la visita del Valencia.

Acudió a la presentación
Rafael Louzán, presidente de
la RFEF, junto a Javier Tebas,
presidente de LaLiga, y Bea-
triz Álvarez, presidenta de
Liga F, en presencia de Al-
fonso Fernández Mañueco,
presidente de la Junta de
Castilla y León, y de otras au-
toridades institucionales y
deportivas.

Aparte de LaLiga EA
Sports (Primera División
masculina) y la Liga F Moeve

El primer clásico, el 26 de octubre en el Bernabéu 
FÚTBOL Calendario de la Liga EA Sports

(Primera División Femeni-
na), se concretaron también
las fechas en LaLiga Hyper-
motion (Segunda División
masculina), la Primera Fe-
deración Versus e-Learning
(tercer escalón de hombres)
y la Primera Federación Fe-
menina (segundo escalón
de mujeres), así como los
calendarios del fútbol sala
en la Primera División mas-
culina y en la Primera Iber-
drola femenina.

DEPORTES |



Guilherme Sousa Fernandes. RBB

P. G. C.
SEVILLA | Guilherme Fernandes
ha llegado a un acuerdo con
el Real Betis Balompié para
renovar dos años más, hasta
2027.

Este portero portugués, na-
cido en Lisboa en 2001, llegó
al club verdiblanco el verano
del 2023, siendo un protago-
nista capital en el ascenso de
categoría del Betis Deportivo.
Esta campaña, en Primera Fe-
deración, el guardameta ha
sido uno de los mejores en su
posición, jugando 3.150 mi-
nutos repartidos en 35 parti-
dos, donde ha encajado 50
goles y ha dejado su portería
a cero en diez ocasiones.

Se trata de una operación
importante de cara al futuro
bético, ya que, según apunta
Diario de Sevilla, el objetivo
de la entidad heliopolitana
sería cederlo a un equipo de
una categoría superior a la
que ha jugado este año. LaLi-
ga Hypermotion, Segunda Di-
visión de España, sería la que
más papeletas tiene de ver co-
mo este joven de 25 años reca-
la en algunos de sus conjun-
tos. Por ejemplo, algunos de
los candidatos para hacerse
con los servicios del luso serí-
an el Castellón, el Leganés, o
el Albacete.

Aún así, Guilherme se
muestra muy orgulloso de se-
guir siendo verdiblanco: “Al
final es una sensación muy
buena, estoy ilusionado y con
ganas de seguir muchos más
años con esta camiseta en el
pecho. Las condiciones que
tenemos aquí en la cantera

son de lujo: el gimnasio, el
césped, los nutricionistas, los
psicólogos... El Betis está cre-
ciendo muchísimo y se nota
en el primer equipo con la
cantidad de jugadores que es-
tán subiendo y mostrando el
nivel cuando toca jugar. Mi
objetivo es asentarme con el
primer equipo y ojalá ser el
portero titular dentro de poco
tiempo”, declaraba el portero
en las redes sociales del club.

Otros movimientos
Siguiendo con el plan depor-
tivo del Real Betis, hay que
destacar que el Leeds se ha
despedido de forma oficial a
Junior Firpo. Como contamos
en este medio, tras concluir
su contrato, el lateral izquier-
do tiene acordado firmar un
contrato de tres años con el
combinado de las trece ba-
rras. Además, según Al Final
de la Palmera, Fajardo, Alar-
cón y su equipo habrían viaja-
do a Madrid este lunes para
cerrar los traspasos de
Johnny Cardoso y Riquelme.

Guilherme renueva
y continúa el plan
de mercado bético

REAL BETIS El portero firma hasta 2027

Alfon llega a Sevilla con
un regalo bajo el brazo

Alfon González posa con la nueva equipación local del Sevilla Fútbol Club y anuncia su firma hasta 2028 . SFC

Pedro G. Chía
SEVILLA | El Sevilla Fútbol Club
ha anunciado oficialmente su
primer fichaje para la tempo-
rada 25-26: Alfonso González
Martínez, más conocido co-
mo Alfon. El albaceteño llega
libre del Celta de Vigo y firma
hasta 2028. 

Se trata de una operación
que lleva varios meses cerra-
da, ya que firmó un precon-
trato con los hispalenses que
sólo se podía romper si algún
equipo pagaba cinco millo-
nes antes de que comenzase
el mes de julio. Como no ha si-
do así, ahora su cláusula ha
subido hasta unos 40 millo-
nes.

Aunque ya no esté en la en-
tidad blanquirroja, la mano
de Víctor Orta sigue presente.
Ayer se hizo oficial la renova-
ción que había pactada con
Álvaro Fernández y hoy, la
llegada de Alfon González.

Un extremo que esta tem-
porada se ha salido en Vigo,
jugando 1.627 minutos repar-
tidos en 29 partidos, marcan-
do ocho goles y repartiendo
cinco asistencias.

Una hora más tarde, los de
Nervión han sacado a la luz
su equipación local para la
temporada 2025-2026. Una ca-
miseta donde predomina el
blanco como de costum-
bre, que es la primera en la

SEVILLA FC El club nervionense ha anunciado su primer fichaje junto a la nueva equipación

EL PRIMER FICHAJE___El extremo albaceteño llega libre del Celta de Vigo y
firma hasta 2028  NUEVA PIEL___Los blanquirrojos han sacado a la luz su
nueva equipación local, en la cual predomina el blanco con detalles en rojo

era Adidas. Una marca que se
hace notar con sus típicas tres
rayas en los hombros, esta
vez siendo, cómo no, de color
rojo, al igual que el cuello re-
dondo.

Se trata de un diseño clási-
co, “inspirado en el pasado,
pero con alma de presente”,
indica la entidad nervionen-
se. Además, también apun-
tan que el blanco predomi-

nante “simboliza el orgullo
que desprende el Sevilla FC y
su fuerte sentimiento de per-
tenencia y el rojo es un home-
naje a la pasión que late en
Nervión, a los corazones que
empujan desde la grada y a la
historia escrita con casta, co-
raje y sentimiento”.

Bajo el lema “Late Orgullo-
sa Sevilla”, los hispalenses
han lanzado esta camiseta

que tiene un coste de 95 euros
para adultos y 80 para niños.
Las calzonas son blancas y
las medias, negras. Además,
también se ha podido ver par-
te de la nueva colección en la
tienda oficial, con polos de
paseo, ropa de entrenamien-
to, sudaderas, etc. La segun-
da y tercera equipación sal-
drán más adelante durante
este mes de julio.

viva MIÉRCOLES, 2 DE JULIO DE 2025 21

Deportes  | Fútbol

Isco Alarcón y Nemanja Gudelj en el último derbi sevillano. CORCHERO/EP

P. G. C. SEVILLA | La Real Federa-
ción Española de Fútbol ha
anunciado el nuevo calendario
para la temporada 25-26 de La-
Liga EA Sports en un acto cele-
brado en San Juan de la Nava,
un pequeño pueblo de menos
de 450 habitantes de la provin-
cia de Ávila.

Aparte de la Primera Divi-
sión, también se han revelado
los calendarios de LaLiga

Hypermotion, la Liga Femeni-
na, la de Fútbol Sala, así como
la Primera y la Segunda RFEF.

El curso comenzará el fin de
semana del 17 de agosto y en
cuanto a los equipos sevillanos
hay que destacar que el Sevilla
FC debutará contra el Athletic
Club en San Mamés y el Real
Betis lo hará contra el Elche en
el Martínez Valero .

Sin duda alguna, el Gran

Derbi es un partido muy impor-
tante en la capital andaluza, y
los dos fines de semana que se-
guro acogerán esta bonita cita
son los siguientes: el primero,
en el Sánchez-Pizjuán, tendrá
lugar el fin de semana del 30 de
noviembre y el segundo, que se
disputará en La Cartuja, será el
fin de semana del 1 de marzo.

Otras fechas a destacar son
las visitas del Real Madrid y

Real Betis y Sevilla FC ya saben
su calendario del nuevo curso

FÚTBOL  La RFEF ha anunciado las fechas de LaLiga para la temporada 25-26 y los derbis se jugarán el 30 de noviembrey el 1 de marzo 

Barcelona a la ciudad hispa-
lense. Los blancos jugarán de
visitantes contra el Sevilla el 17
de mayo y contra el Betis, el 19
de abril En el caso de los blau-
granas, los muchachos de
Hansi Flick visitarán Nervión
el 5 de octubre y La Cartuja el 7
de diciembre.

También hay que hablar so-
bre la última jornada, esa don-
de se pueden decidir muchas
cosas o donde ya está todo el
pescado vendido. Los blanqui-
rrojos se verán las caras con el
Celta en Balaídos y los verdi-
blancos con el Levante en casa,
ambos duelos disputados el 24
de mayo.
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Cádiz CF-Mirandés y Málaga-
Eibar para abrir la temporada

Los cadistas Mario Climent y Fede  San Emeterio, en el Cádiz-Mirandés disputado la pasada campaña. CÁDIZ CF

Joaquín Muñoz, primera fichaje del Málaga CF. MÁLAGA CF

Diego Marchán
CÁDIZ | Preparados para que
ruede el balón. LaLiga Hyper-
motion ya tiene definido su
calendario para la temporada
2025-2026, que arrancará ofi-
cialmente el fin de semana
del 17 de agosto con los due-
los entre el Cádiz y el Miran-
dés en el Nuevo Mirandilla y
el Málaga y el Eibar en La Ro-
saleda. Ambos finalizarán el
curso a domicilio, visitando a
Racing y Zaragoza respectiva-
mente. La primera jornada
para los conjuntos andaluces
de Segunda División se com-
pleta con los partidos Alme-
ría-Albacete, Sporting-Córdo-
ba y Granada-Deportivo.

En una inédita –e innece-
sariamente extensa– gala ce-
lebrada en la pequeña locali-
dad abulense de San Juan de
la Nava, se dieron a conocer
también los calendarios de
las principales categorías del
fútbol español: Primera, Pri-
mera RFEF, Primera División
femenina, Primera RFEF fe-
menina, Primera División de
fútbol sala y Primera División
femenina de fútbol sala. 

El calendario de LaLiga
Hypermotion estará regado
de enfrentamientos entre an-
daluces, pues son un total de
20 los derbis regionales que
se celebrarán a lo largo del
curso. El primero de ellos lo
protagonizarán Málaga y Gra-

nada en la cuarta jornada,
mientras que el conjunto cos-
tasoleño recibirá al Cádiz en
la sexta fecha del campeona-
to en el estadio de La Rosale-
da. Los amarillos se enfrenta-
rán al Granada en la jornada
10, al Almería en la 14 y al Cór-
doba en la 16 en la primera
vuelta. La visita del Málaga al
Nuevo Mirandilla, por su par-
te, queda reservada para la

jornada 31, en el fin de sema-
na del 22 de marzo.   Los albia-
zules, curiosamente, disputa-
rán todos sus partidos de la
primera vuelta frente al resto
de equipos andaluces en casa
y actuarán como visitantes en
la segunda vuelta. 

Calendario asimétrico
Las particularidades del ca-
lendario provocan que el Cá-

diz CF, que inicia la Liga en
casa ante el Mirandés, no visi-
te Anduva hasta la jornada
30. La primera salida para los
amarillos será a casa de un re-
cién descendido que cuenta
con un viejo conocido en el
banquillo, como es el Lega-
nés de Paco López. Los de Ga-
ritano acudirán al feudo de
otro de los conjuntos proce-
dentes de Primera, la UD Las

Palmas, en la octava jornada,
justo después de la histórica
visita del Ceuta –de vuelta en
el fútbol profesional 45 años
después– al Mirandilla en la
jornada 7. El conjunto cadista
visitará por primera vez al
Andorra en la jornada 13, tras
recibir al Valladolid en casa.
La primera vuelta culminará
también en feudo gaditano,
con el Sporting como rival. 

FÚTBOL Anunciado el calendario de LaLiga en Segunda División, que comenzará el fin de semana del 17 de agosto

DERBI ANDALUZ___El primer duelo entre ambos conjuntos llegará en la sexta jornada, con La
Rosaleda como escenario FINAL___Los amarillos cerrarán la competición visitando al Racing

Iván Alejo y
Diarra, los
primeros en
decir adiós

CÁDIZ CF

D.M. CÁDIZ | El Cádiz CF inició
ayer la operación salida,
anunciando las dos primeras
bajas en su plantilla de cara a
la temporada 2025-2026. 

El primero en decir adiós
fue Youba Diarra, que pone
fin a su discreto paso por la
entidad cadista completando
su traspaso al TSV Hartberg
austriaco, donde jugó como
cedido durante el pasado cur-
so. El centrocampista malien-
se ha jugado apenas 94 minu-
tos repartidos en cinco en-
cuentros con la camiseta
amarilla, tras su llegada en
enero de 2023 procedente del
RB Salzburgo a cambio de al-
go más de un millón de euros.   

Por otro lado, la entidad ca-
dista también confirmó el
traspaso de Iván Alejo al Apo-
el de Nicosia de Chipre, tras
marcharse cedido con una
opción de compra obligatoria
el pasado mes de enero. Al
contrario que Diarra, Iván
Alejo sí ha logrado dejar su
impronta en las cinco tempo-
radas y media que ha dispu-
tado con el equipo amarillo.
Llegó al Cádiz en la campaña
2019-2020 cedido por el Geta-
fe y fue uno de los héroes del
ascenso a Primera, disputan-
do 31 encuentros en Segunda
División a las órdenes de Ál-
varo Cervera. Ya en la máxima
categoría, sin ser un fijo siem-
pre acabó contando con mi-
nutos. En su última campaña
en el Cádiz, de nuevo en Se-
gunda División, jugó 18 en-
cuentros antes de marcharse
en enero al conjunto chiprio-
ta, con el que ha disputado
apenas seis partidos. 

MÁLAGA | El extremo malague-
ño Joaquín Muñoz es el pri-
mer fichaje del Málaga para
las dos próximas tempora-
das, procedente de la SD
Huesca, equipo en el que ha
militado las últimas cuatro
campañas, anunció este mar-
tes el club blanquiazul.

Joaquín Muñoz, de 26 años,
es un veloz y habilidoso extre-
mo que se desempeña con

soltura en ambas bandas.
Formado en las filas de La
Unidad (2005-06) y el Puerto
Malagueño (2006-15), en 2015
dio el salto a la cantera del
Atlético de Madrid, club en el
que jugó cuatro temporadas
entre su conjunto juvenil y su
primer filial.

En el Atlético de Madrid B
despuntó en el curso 2018-19,
con siete goles en 31 encuen-

tros -29 de Liga y dos de pro-
moción de ascenso a Segun-
da-, y debutó con el primer
equipo rojiblanco en LaLiga
un 19 de enero de 2019.

El Huesca fichó a Joaquín
en la 2019-20 y, a mitad de
temporada, lo cedió al Miran-
dés, con el que disputó 15 par-
tidos y marcó un gol.

En su regreso al club oscen-
se, en el inicio de la campaña

2020-21, jugó tres encuentros
con el conjunto aragonés en
la máxima categoría antes de
salir cedido al Málaga, equipo
en el que sumó dos goles y
ofreció cuatro asistencias en
31 partidos.

En las últimas cuatro tem-
poradas ha militado en el
Huesca, con un balance de 14
tantos y 12 asistencias en 129
partidos disputados.

Joaquín es, por ahora, la
única incorporación para el
proyecto 2025-26 del Málaga,
tras las bajas de Manu Moli-
na, Antoñito Cordero, Roko
Baturina, Kevin Medina, Ya-
nis Rahmani y Dioni Villalba.

Joaquín Muñoz vuelve a casa y se
convierte en el primer fichaje

FÚTBOL El extremo malagueño, que firma por dos temporadas tras cuatro años en el Huesca, vuelve a casa para reforzar las zona ofensiva

■ El conjunto blanquiazul se
estrenará, a diferencia de la
temporada pasada, en su
propio estadio. El equipo de
Sergio Pellicer recibirá a la
Sociedad Deportiva Eibar en
plena feria, el fin de semana
del 16 de agosto, en un duelo
con buen recuerdo. La
temporada pasada, los de
Martiricos recibieron al cuadro
armero en la jornada 12, fecha
en la que logró el triunfo por 1-
0 gracias al solitario gol de
David Larrubia. En el otro lado
del tablero, cerrará la
temporada visitando el estadio
modular del Real Zaragoza el
fin de semana del 31 de mayo.

El Málaga CF
arranca en casa

El apunte
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SEGUNDA RFEF Calendario para la temporada 2025/2026 del Grupo IV

■ La competición
arranca el 7 de
septiembre y
culminará la primera
vuelta el 4 de enero
■ El calendario de
esta temporada ha
sido confeccionado
de forma asimétrica 

Antoniano
Estepona
Almería B

Puente Genil
Aguilas

Extremadura
Melilla
Lorca

Xerez DFC

La Unión
Linares
Recreativo
Xerez CD
Yeclano
At Malagueño
UCAM
Real Jaén
CD Minera

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 1   07-09-25

Recreativo
La Unión
Xerez CD

CD Minera
At Malagueño

Linares
UCAM

Real Jaén
CD Minera

Puente Genil
Xerez DFC
Antoniano
Estepona
Almería B
Aguilas
Lorca
Extremadura
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 2   14-09-25

Antoniano
Estepona
Almería B

Puente Genil
Aguilas

Extremadura
Melilla
Lorca

Xerez DFC

Real Jaén
Recreativo
Linares
UCAM
Xerez CD
La Unión
Yeclano
CD Minera
At Malagueño

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 3   21-09-25

Real Jaén
At Malagueño

Recreativo
Aguilas
UCAM

Xerez CD
CD Minera

Yeclano
La Unión

Xerez DFC
Puente Genil
Linares
Extremadura
Antoniano
Estepona
Almería B
Lorca
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 4   28-09-25

Antoniano
Estepona

Linares
Xerez DFC

Puente Genil
Recreativo

Extremadura
Melilla

Almería B

At Malagueño
Real Jaén
CD Minera
Yeclano
La Unión
Lorca
UCAM
Xerez CD
Aguilas

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 5   05-10-25

Real Jaén
UCAM

Aguilas
At Malagueño

Xerez CD
La Unión
Yeclano

CD Minera
Lorca

Melilla
Xerez DFC
Antoniano
Estepona
Almería B
Linares
Puente Genil
Recreativo
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 6   12-10-25

Antoniano
Estepona
Almería B

Linares
Recreativo

Minera
Puente Genil

Melilla
Xerez DFC

Extremadura
Yeclano
UCAM
Lorca
Xerez CD
La Unión
Real Jaén
At Malagueño
Aguilas

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 7   19-10-25

Antoniano
Lorca

Extremadura
UCAM

Real Jaén
Yeclano

La Unión
At Malagueño

Xerez CD

Melilla
Puente Genil
Xerez DFC
Estepona
Almería B
Linares
Recreativo
Aguilas
CD Minera

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 8   26-10-25

Estepona
Almería B

Linares
Recreativo

UCAM
Xerez DFC

Minera
Puente Genil

Melilla

Lorca
La Unión
Xerez CD
At Malagueño
Yeclano
Antoniano
Real Jaén
Aguilas
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 9   02-11-25

Antoniano
Real Jaén

At Malagueño
La Unión 

Aguilas
Lorca

Extremadura
Xerez DFC

Yeclano

Puente Genil
Linares 
UCAM
Xerez CD
Melilla
CD Minera
Estepona
Almería B
Recreativo

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 10   09-11-25

Almería B
Linares

Recreativo
Melilla

Estepona
La Unión

CD Minera
Xerez CD

Puente Genil

Yeclano
At Malagueño
UCAM
Xerez DFC
Antoniano
Real Jaén
Aguilas
Lorca
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 11   16-11-25

Antoniano
At Malagueño

Aguilas
Lorca

Extremadura
Yeclano

Xerez DFC
Real Jaén

UCAM

Linares 
La Unión
Estepona
Melilla
Almería B
Xerez CD
Puente Genil
Recreativo
CD Minera

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 12   23-11-25

Estepona
Almería B

Linares
CD Minera

Lorca
Xerez CD

Recreativo
La Unión

Puente Genil

Xerez DFC
Antoniano
UCAM
Yeclano
At Malagueño
Real Jaén
Aguilas
Extremadura
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 13   30-11-25

Antoniano
At Malagueño

UCAM
Aguilas

Extremadura
Melilla

Puente Genil
Yeclano

Xerez DFC

Lorca
Minera
Xerez CD
La Unión
Linares
Estepona
Almería B
Real Jaén
Recreativo

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 14   07-12-25

Estepona
Almería B

Linares
Real Jaén
La Unión

Recreativo
Xerez CD

Lorca
CD Minera

Puente Genil
Melilla
Xerez DFC
UCAM
Yeclano
Antoniano
AT Malagueño
Aguilas
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 15   14-12-25

Antoniano
At Malagueño

Aguilas
Extremadura

Estepona
Puente Genil

Melilla
UCAM

Xerez DFC

CD Minera
Yeclano
Real Jaén
Xerez CD
Almería B
Linares
Recreativo
La Unión
Lorca

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 16   21-12-25

Xerez CD
Linares

Real Jaén
CD Minera

Yeclano
La Unión

Lorca
UCAM

Recreativo

Xerez DFC
Melilla
AT Malagueño
Puente Genil
Antoniano
Estepona
Almería B
Aguilas
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 17   04-01-26

Antoniano
Estepona
Almería B

Aguilas
Extremadura

Melilla
At Malagueño

Xerez DFC
Puente Genil

UCAM
CD Minera
Xerez CD
Linares
Real Jaén
Yeclano
Recreativo
La Unión
Lorca

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 18   11-01-26

Real Jaén
La Unión

Recreativo
Linares
Yeclano

UCAM
Xerez CD

At Malagueño
CD Minera

Lorca
Antoniano
Estepona
Almería B
Xerez DFC
Puente Genil
Aguilas
Extremadura
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 19   18-01-26

Antoniano
Estepona
Almería B

Linares
Aguilas

Extremadura
Melilla
Lorca

Xerez DFC

Xerez CD
AT Malagueño
Real Jaén
Yeclano
CD Minera
Puente Genil
La Unión
Recreativo
UCAM

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 20   25-01-26

At Malagueño
Puente Genil

Real Jaén
Recreativo
CD Minera

Yeclano
La Unión

UCAM
Xerez CD

Xerez DFC
Antoniano
Estepona
Almería B
Linares
Aguilas
Lorca
Extremadura
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 21  01-02-26

Estepona
Almería B

Linares
Aguilas

Lorca
Melilla

Extremadura
Xerez DFC

Yeclano

Xerez CD
AT Malagueño
La Unión
Recreativo
UCAM
Puente Genil
Antoniano
Real Jaén
CD Minera

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 22   08-02-26

Antoniano
Real Jaén

Puente Genil
Recreativo

Extremadura
UCAM

Xerez CD
La Unión

At Malagueño

Estepona
CD Minera
Xerez DFC
Yeclano
Melilla
Almería B
Linares
Aguilas
Lorca

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 23   15-02-26

Estepona
Almería B

Aguilas
CD Minera

Lorca
Melilla

Linares
Yeclano

Xerez DFC

UCAM
Puente Genil
AT Malagueño
Xerez CD
Antoniano
Real Jaén
Recreativo
La Unión
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 24   22-02-26

Antoniano
Xerez CD

Recreativo
Extremadura
Puente Genil

La Unión
At Malagueño

Real Jaén
UCAM

Xerez DFC
Yeclano
CD Minera
Lorca
Estepona
Almería B
Linares
Aguilas
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 25   01-03-26

Estepona
Almería B

Aguilas
Lorca

Melilla
Linares

CD Minera
Xerez CD
Yeclano

La Unión
Extremadura
Puente Genil
Xerez DFC
Antoniano
Real Jaén
AT Malagueño
Recreativo
UCAM

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 26   08-03-26

Real Jaén
AT Malagueño

Lorca
Antoniano

UCAM
Puente Genil
Extremadura

La Unión
Xerez DFC

Yeclano
Xerez CD
Estepona
Almería B
Linares
Recreativo
Aguilas
CD Minera
Melilla

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 27   15-03-26

Estepona
Almería B

Linares
Recreativo

Aguilas
CD Minera

Yeclano
Xerez CD

Melilla

Extremadura
Xerez DFC
Puente Genil
Real Jaén
UCAM
Antoniano
At Malagueño
La Unión
Lorca

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 28   22-03-26

Real Jaén
Puente Genil
Extremadura

Xerez DFC
Melilla
Lorca

La Unión
UCAM

Antoniano

Xerez CD
Yeclano
CD Minera
Estepona
Almería B
Linares
AT Malagueño
Recreativo
Aguilas

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 29   29-03-26

Estepona
Almería B

Recreativo
Aguilas

CD Minera
Linares

At Malagueño
Xerez CD
Yeclano

Melilla
Lorca
La Unión
Xerez DFC
UCAM
Antoniano
Real Jaén
Puente Genil
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 30   05-04-26

Antoniano
Almería B
Real Jaén

Lorca
Extremadura

Xerez DFC
UCAM
Melilla

Puente Genil

Yeclano
Estepona
La Unión
Xerez CD
Recreativo
Linares
AT Malagueño
Aguilas
CD Minera

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 31   12-04-26

Real Jaén
Recreativo

La Unión
Aguilas

CD Minera
AT Malagueño

Linares
Yeclano

Xerez CD

Puente Genil
Melilla
UCAM
Lorca
Xerez DFC
Antoniano
Estepona
Almería B
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 32   19-04-26

Antoniano
Almería B

Lorca
Extremadura

Xerez DFC
Melilla
UCAM

Puente Genil
Estepona

Recreativo
CD Minera
Yeclano
La Unión
Xerez CD
Linares
Real Jaén
AT Malagueño
Aguilas

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 33   26-04-26

AT Malagueño
Recreativo

Aguilas
Real Jaén

Yeclano
La Unión
Xerez CD

CD Minera
Linares

Melilla
Xerez DFC
Almería B
Antoniano
Estepona
Puente Genil
UCAM
Lorca
Extremadura

-
-
-
-
-
-
-
-
-

■ JORNADA 34   03-05-26

JEREZ | El Xerez CD comenzará
la temporada visitando al
Puente Genil el 7 de septiem-
bre y terminará recibiendo al
UCAM Murcia en Chapín. Por
el otro, el Xerez DFC arranca
su liga en casa contra la De-
portiva Minera y terminará vi-
sitando al Recreativo.

En cuanto a los derbis, en el
primero de ellos, ejercerá el
Xerez CD como local en la últi-
ma jornada de la primera
vuelta, el 4 de enero. El se-
gundo enfrentamiento entre
ambos, con el Xerez DFC co-
mo anfitrión, se jugará en la
penúltima jornada de liga.

Debut contra Puente
Genil y Deportiva Minera

HUELVA | El Recreativo de Huelva
comenzará la liga el 7 de sep-
tiembre en Almería ante el filial
rojillo. El primer partido en ca-
sa y su debut ante la afición al-
biazul será el día 14 frente al
puente Genil. 

En la jornada siete será uno
de los duelos importantes ante

el Jerez Club Deportivo en Huel-
va y en la jornada 11 recibirá a
uno de los claros candidatos al
ascenso, el UCAM de Murcia. 

El último partido de la prime-
ra vuelta será en casa el 4 de
enero ante el Extremadura y
acabará la liga regular el 3 de
mayo frente al Xerez DFC.

El Recreativo empezará 
la liga en Almería

JAÉN | El Real Jaén empezará la
temporada visitando al Lorca
el 7 de septiembre y la finali-
zará ante sus aficionados
contra el Antoniano como re-
sultado del sorteo del calen-
dario celebrado ayer. 

Uno de los duelos más es-
perados en la temporada de

regreso a la Segunda RFEF es
el derbi provincial contra el
Linares. El primero de los der-
bis se vivirá en el Estadio Mu-
nicipal de la Victoria el 9 de
noviembre, mientras que la
vuelta se jugará en tierras li-
narenses el 8 de marzo de
2026.

El Jaén debutará en Lorca
en su  a 2ª RFEF
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HORIZONTALES.- 1: Riña, pendencia.- 2: Pongan los dien-
tes apretados por la ira o el dolor. Letra griega.- 3:
Membrana interior del ojo (Pl). Pronombre personal.- 4:
Nombre de mujer. Clamar con anhelo.- 5: Palo de la
baraja. Soy sabedor.- 6: Al revés, adjetivo posesivo.
Electrodo positivo (Pl).- 7: Aduce. Adverbio demostrati-
vo.- 8: Espasmo. Iracundos.- 9: Fundo metales.
Amanerado.- 10: Sucesión, progresión. Entrega. Al
revés, nota musical.- 11: Al revés, catedral. Masa de lava
de un volcán que se desplaza hasta que se solidifica.

VERTICALES.- 1: Conjunto de gente alborotada y tumul-
tuosa (Pl).- 2: Capital europea. Enfermedad aguda, pro-
ducida por el retorcimiento de las asas intestinales.- 3:
Desafías. Fortalezca, vigorice.- 4: Instituto Nacional de
Industria. Adjetivo demostrativo. Percibís.- 5: Pañuelo
grande que se echa generalmente sobre los hombros
(Pl).- 6: Ganso doméstico. Cuerda gruesa de esparto
(Pl).- 7: Animal cuadrúpedo de ciertas especies domésti-
cas como el ganado vacuno o lanar y salvajes como
venados, jabalíes, etc. Estropeado.- 8: Preposición.
Provecho. Río que se considera la frontera entre Europa
y Asia.- 9: Adjetivo posesivo. Municipio de La Coruña.-
10: Superficies. Unid con hilo y aguja.- 11: Comprobará,
verificará.

HORIZONTALES.- 1: Marimorena.- 2:
Atenacen. Ro.- 3: Retinas. Me.- 4: Ana. Piar.-
5: Bastos. Se.- 6: uS. Ánodos.- 7: Alega. Acá.-
8: Tic. Sañudos.- 9: Aleo. Sarasa.- 10: Serie.
Da. eR.- 11: oeS. Colada.

VERTICALES.- 1: Marabuntas.- 2: Atenas.
Íleo.- 3: Retas. Acere.- 4: INI. Tal. Oís.- 5:
Mantones.- 6: Oca. Sogas.- 7: Res. Dañado.-
8: En. Pro. Ural.- 9: Mi. Sada.- 10: Áreas.
Cosed.- 11: Repasará.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA
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4 7 1
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Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

Una historia de amor LGTBIQ+
CULTURA El quinto libro en solitario de la autora Enara López se titula ‘Si fuera magia’

PROTAGONISMO___ “Siempre he tenido interés por las historias LGTBIQ+ y decidí
que tenían que dar un paso adelante y pasar a ser protagonistas”, señala López
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Las termas de
Sempronia

Manuel Rodríguez Arévalo

La vertical

En la época romana la ciudad de Jaén era co-
nocida como “Aurgi” o “Auringis”. Por aque-
lla época, vivió en la urbe Sempronia Fusca
Vibia Anicila Sempronio, una mujer corres-

ponsable de los baños públicos del barrio de La
Magdalena.

Junto a su padre, Cayo Sempronio Semproniano,
obsequiaron, a los vecinos de Aurgi, un edificio
destinado a termas, así como las canalizaciones y
36.000 pies cuadrados de bosque en sus alrededo-
res.

Esta donación fue detallada en una inscripción
en el citado inmueble, que fue encontrada, embu-
tida, en los restos de la iglesia de San Miguel. Hoy
en día puede contemplarse en el patio cubierto del
Museo Provincial de Jaén.

Por si te estás preguntando para qué querían el
bosque, la respuesta es bien sencilla, las termas te-
nían que calentarse y para ello precisaban del
combustible que ofrecían los árboles.

Está claro que en Hispania las mujeres ya pisa-
bais fuerte. Sí, no me mires así, que al igual que
Sempronia, otras muchas disponían de capacidad
económica para este tipo de actos benéficos. Bue-
no, en algunos casos, podría formar parte de su do-
te, pero en el caso de Sempronia Fusca ignoro si es-
taba desposada.

¡Abuelo!, te tengo dicho que no le metas pájaros
a la niña en la cabeza, que solo tiene seis meses. No
sabemos si tus historias pueden afectarle de algu-
na manera.

La bebé sonríe, mira al abuelo Lucas y ha entor-
nado sus ojos, uno menos que otro, como si hubie-
ra realizado un guiño.

El abuelo interviene para explicarle a su hija que
le estaba hablando de una mujer adelantada en su
tiempo que hizo posible la construcción de los ba-
ños públicos de La Magdalena, acompañada por
su padre, Cayo Sempronio, y que hay una lápida
en el Museo Provincial donde se narra esta inicia-
tiva. Seguro que muchas de las personas que han
acudido a la galería no se han percatado de este
singular descubrimiento.

Nuestra ciudad tan rica en historia, personajes y
efemérides bien se merece un trabajo de difusión
de todas estas riquezas, asevera el abuelo Lucas.

Su hija, se acerca, le regala un beso en la mejilla
y coge a la niña, que le vuelve a sonreír. Lucas, en-
trelaza sus manos, por detrás de la cabeza, toma
asiento y “se le cae la baba”.

FRAN CANO

El quinto libro en solitario de
Enara López se titula Si fuera
magia, y por primera vez eli-
ge el romance de dos mujeres

para contar una historia vinculada
a la literatura LGTBIQ+. El libro for-
ma parte de la colección Arcoirís,
donde comparte cartel con otros
cinco trabajos y otras tantas auto-
ras: Como gatos al sol (Laura Sanz),
Cuatro amigos (Nut), Sol amarillo
(Hendelie), Fede y Federico (Nisa
Arce) y en Otra vida (Roser A.
Ochoa).

“Hace un par de años mi colega
Roser, con quien ya he publicado
más obras, me habló de la idea de la
colección. Nos dimos un margen y
al final lo hemos sacado adelante”,
cuenta la autora vasca, residente
en Jaén desde hace más de una dé-
cada.

La cubierta de cada libro tiene un
color y la de Enara López es el mo-
rado, evocador del feminismo. “De-
cidí que la historia tenía que ser un
amor entre dos chicas. Una de ellas
es lesbiana y la otra, asexual, nun-
ca había sentido interés romántico
ni por un hombre ni por una mu-
jer”, desgrana.

Las jóvenes de la ficción son Lilli
y Beth, y en la historia hay dos tro-
pos que están presentes en el resto
de los volúmenes: el Café el Mar y
Sitges, ciudad también ligada al co-
lectivo.  

“Siempre he tenido interés por
las historias LGTBIQ+, y al princi-
pio los personajes de mis libros
eran secundarios. Decidí que tení-
an que dar un paso adelante y pa-
sar a ser protagonistas”, señala. La
colección ya se ha presentado en

Madrid y en el futuro podría haber
una en Jaén.

Enara López también es autora
de los libros Amapola de sangre, El
lamento de los Abedules, La última
plegaria del dragón y Solo quiero
devorarte.

Condena al ataque homófobo
Consultada por el ataque homófo-
bo sufrido por un joven de 30 años
en la capital, la también periodista
lamenta el retroceso en libertades
personales. 

“El matrimonio entre personas

del mismo sexo lleva vigente 20
años en España. Hay una genera-
ción que ha crecido viviéndolo co-
mo algo normal y sin embargo hay
discursos políticos que supone un
retroceso”, analiza.

La autora entiende que el factor
educativo es diferencial para evi-
tar que vuelvan a producirse epi-
sodios de este tipo. “Todos tene-
mos que tomar partido y actuar,
celebrando el Orgullo, por ejem-
plo. Si no actuamos, favorecemos
a quienes sí lo hacen”, concluye la
escritora. 

Enara López, con un ejemplar del libro.   VIVA JAÉN

“Decidí que la
historia tenía
que ser un amor
entre dos
chicas. Una de
ellas es lesbiana
y la otra,
asexual”


